
пролетарии всех  стран, соеЬипяйтесь)

К М С Н О Езнпмя
ОРГАН том ско го  ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 

ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

ВТОРНИК,

29
ДЕКАБРЯ 

1959 г.
№  3 0 5  (1 0 9 7 2 )
Год издания 48-й

Ц ена 2 0  коп.

П У Т Ь  к  
РАЗВИТИИ

н о в ы м  У С П Е Х А М
СЕЛЬСКОГО ХОЗЛЙСТВА

Героическая летопись строитель- 
iCTsa коммунизма в нашей стране 
содержит много волнующих и не- 
забьшаемых событий. К таким со
бытиям в жизни партии и народа 
относится и закончивший свою 
работу Пленум Центрального Ко
митета Коммунистической партии 
Советского Союза.

Пленум Центрального Комитета 
разработал конкретные мероприя
тия по дальнейшему развитию 
сельского хозяйства страны. На 

^  Пленуме были заслушаны докла
ды Совета Министров Российской 
Федерации, Центральных Комите
тов компартий Украины, Казахста
на, Белоруссии, Узбекистана, Тад
жикистана и Азербайджана о вы
полнении решений XXI съезда 
КПСС и декабрьского Пленума 
Центрального Комитета партии 
1958 года.

На протяжении нескольких дней 
на Пленуме глубоко и всесторон
не рассматривались такие корен
ные проблемы дальнейшего разви
тия сельского хозяйства, как 
подъем земледелия и увеличение 
производства зерна, сахарной 
свеклы, хлопка и других культур; 
развитие общественного животно
водства н увеличение производст
ва мяса, молока и других продук
тов; укрепление колхозов и совхо- 

V зов кадрами, дальнейшая механи
зация сельского хозяйства, повы
шение производительности труда и 
снижение себестоимости продук

ции; укрепление общественного 
хозяйства колхозов и повышение 
материального благосостояния 
колхозников.

За последние годы Центральный 
Комитет КПСС на своих Плену
мах систематически обсуждает 
важнейшие задачи развития эко
номики. Наряду с вопросами сель- 

' ского хозяйства на Пленумах ЦК 
обсуждались проблемы ускоренно
го развития химической промыш
ленности, технического прогресса 
в народном хозяйстве и многие 
другие жизненно важные вопросы. 

Такое внимание.партии к вопро- 
I сам экономики не случайно. XXI
’ съезд КПСС отметил, что наша

страна вступила в новый период 
своего развития — период развер
нутого строительства коммунизма.
В этих условиях вопрос о созда
нии материально-технической ба
зы коммунизма стал важнейшей 
задачей сегодняшнего дня.

На пути к решению этой задачи 
исключительное значение имеют 

работа только что закончившегося 
Пленума ЦК КПСС и принятое им 
постановление «О дальнейшем раз
витии сельёкого хозяйства». Весь 
советский народ, наши друзья во 
всем мире с воодушевлением 
встретили постановление Пленума 
ЦК КПСС. Этот документ красно
речиво говорит о том, с каким 
подъемом осуществляют трудя
щиеся СССР величественный се
милетний план.

Радостью наполняются сердца 
' наших людей, когда они читают

записанные в решении Пленума 
вдохновляющие слова о трудовых 
победах своей Родины. Период, 
прошедший после XXI съезда 
КПСС, ознаменовался новыми 
крупнь1ми успехами в развитии 
промышленности и сельского хо
зяйства, подъеме благосостояния 
народа, в осуществлении миролю
бивой внешней политики Советско
го государства.

Благодаря усилиям нашего ге
роического рабочего класса пере
выполнен план промышленного 
производства за 11 месяцев ны
нешнего года. За этот срок про
мышленность произвела сверх 
плана более чем на 40 миллиардов 
рублей продукции.

Опираясь нй мопц, социалисти
ческой индустрии, на поддержку 
рабочего класса, труженики сель
ского хозяйства в 1959 году доби- 

«  лись новых замечательных успе
Т хов. Несмотря на неблагоприятные

климатические условия в ряде 
районов страны, в 1959 году заго
товлено достаточное количество 
хлеба. Значительно расширились 
посевы кукурузы, что сыграло ре
шающую роль в подъеме живот 
новодства. За одиннадцать меся
цев производство мяса в колхозах 
и совхозах увеличилось на 32 
процента, молока — на 15 про 
центов.

Достижения социалистического 
сельского хозяйства радуют нашу 
страну, весь советский народ. Но 
еще больше радуются трудящиеся 
тому, что за последние годы в де
ревне выросли тысячи и тысячи 
героев н героинь труда, открыв
ших перед сельским хозяйством

такие резервы, о которых многие 
раньше даже не мечтали.

Вскоре после декабрьского Пле
нума ЦК КПСС 1958 года в 
стране развернулось могучее дви
жение за претворение в жизнь на
меченной партией программы уве
личения производства сельскохо
зяйственных продуктов. Славными 
инициаторами этого выдающегося в 
истории строительства коммунизма 
соревнования явились труженики 
сельского хозяйства Рязанской об
ласти. Они перед лицом всего на
рода обязались в течение года в 
3,8 раза увеличить производство 
и в 3 раза продажу государству 
мяса.

С трибуны Пленума ЦК КПСС 
первый секретарь Рязанского обко
ма тов. Ларионов заявил, что кол
хозы и совхозы области вместо 
50 тысяч тонн продали государст
ву 150 тысяч тонн мяса, или в три 
раза больше, чем в 1958 году. Вот 
они, возможности социалистиче
ской системы хозяйства!

ТрУДАЩИеСЯ ГОРЯЧО одобряют
решения декабрьского 

Пленума ЦК КПСС
НА ПУТИ К ИЗОБИЛИЮ

Всем памятны дни, когда на со
вещании в городе Воронеже мало
известная в то время председатель 

колхоза имени Коминтерна Тамбов 
ской области Е. И. Андреева от 
имени колхозников заявила, что в 
1960 году будет произведено 170 
центнеров мяса на сто гектаров 
земли. Прошло лишь два года. То
варищ Андреева снова поднялась 
на трибуну, но теперь уже в Крем
ле, на Пленуме ЦК КПСС, и до
ложила, что обязательство выпол
нено досрочно.

Весьма знаменательно, что в 
работе Пленума вместе с членами 
ЦК приняли участие десятки пе
редовых тружеников сельского хо
зяйства. Вчера еще никто не знал 
их имена, а сегодня они поднима
лись на трибуну Кремлевского 
дворца и говорили о таких делах, 
которые буквально дух захваты
вают.

Выступая на Пленуме ЦК 
КПСС, товарищ Н. С. Хрущев под 
бурные аплодисменты участников 
Пленума сообщил, что ЦК КПСС 
и Совет Министров вошли в Пре
зидиум Верховного Совета СССР 
с предложен1уем наградить за вы
дающиеся успехи организаторов и 
передовиков соревнования, пока
завших замечательный пример в 
борьбе за досрочное выполнение 
заданий семилетки и социалисти
ческих обязательств в области 
сельского хозяйства. Президиум 
Верховного Совета СССР за про
явленную смелую инициативу и 
большую организаторскую работу 
присвоил звание Героя Социали
стического Труда первому секре
тарю Рязанского обкома КПСС 
А. Н. Ларионову. Звания Героя 
Социалистического Тр.уда удостое
ны Е. И. Андреева, Я. С. Чиж, 
Т. Я. Перешивко, А. П. Бартулис, 
Н. Ф. Мануковский, Турсуной 
Ах.унова, В. А. Тюпко и другие 
труженики деревни.

Отмечая успехи социалистиче
ского сельского хозяйства. Пленум 
ЦК КПСС вместе с тем вскрыл и 
серьезные недостатки, имеющиеся 
в ряде республик, краев и обла
стей. Некоторые колхозы, совхозы 
и районы страны, приняв высокие 
обязательства, не подкрепили их 
настойчивой организаторской ра
ботой и в результате не выполни
ли принятых обязательств.

Разве можно мириться с таким 
положением, когда в Казахстане, 
например, к началу сева тысячи 

тракторов оставались неотре- 
монтированными, а к началу убор
ки хлебов не были подготовлены 
тысячи комбайнов, чем был нане
сен большой ущерб урожаю.

У нас все еще имеются слабые 
колхозы и совхозы, получающие 
низкие урожаи зерновых и техни
ческих культур.

На преодоление этих и других 
недостатков в руководстве сель
ским хозяйством должны быть на 
правлены усилия партийных орга
низаций, советских и сельскохо
зяйственных органов.

«В н а ш е й  с т р а н е , — гово
рится в решении Пленума ЦК 
КПСС, — СОЗДАНЫ ТЕПЕРЬ 
ВСЕ НЕОБХОДИМЫЕ УСЛО
ВИЯ ДЛЯ д а л ь н е й ш е г о
МОЩНОГО ПОДЪЕМА ВСЕХ 
о т р а с л е й  СЕЛЬСКОГО х о 
з я й с т в а . ВСЕ БОЛЕЕ ш и р о 
к и й  РАЗМАХ ПОЛУЧАЕТ ВСЕ
НАРОДНОЕ ДВИЖЕНИЕ, НА
ЧАТОЕ ПО ПОЧИНУ ПЕРЕДО
ВЫХ КОЛХОЗОВ И СОВХОЗОВ, 
ЗА ТО. ЧТОБЫ В БЛИЖАЙ
ШИЕ ГОДЫ ДОГНАТЬ И ПЕРЕ
ГНАТЬ СОЕДИНЕННЫЕ ШТА
ТЫ АМЕРИКИ ПО ПРОИЗВОД

СТВУ МЯСА, МОЛОКА И МАС
ЛА НА ДУШУ НАСЕЛЕНИЯ. 
СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЕ СОРЕВ
НОВАНИЕ, РАЗВЕРНУВШ ЕЕ
СЯ В РЕСПУБЛИКАХ, КРАЯХ 
И ОБЛАСТЯХ. ПОКАЗЫВАЕТ, 
ЧТО ЗАДАНИЯ СЕМИЛЕТКИ 
ПО РАЗВИТИЮ СЕЛЬСКОГО
х о з я й с т в а  м о г у т  б ы т ь  в ы 
п о л н е н ы  ДОСРОЧНО».

Пленум Центрального Комитета 
КПСС одобрил мероприятия по 
дальнейшему подъему земледелия 
и животноводства, увеличению 
производства сельскохозяйствен
ных продуктов и обязательства по 
досрочному выполнению заданий 
семилетнего плана, изложенные 
на Пленуме ЦК в докладах Совета 
Министров РСФСР и Центральных 
Комитетов компартий Украины, 
Казахстана, Белоруссии, Узбеки
стана, Таджикистана. Азербайджа
на. Задача партийных и советских 
органов этих республик состоит 
сейчас в том, чтобы сосредоточить 
усилия партийных организаций и 
всех тружеников сельского хозяй
ства на практическом осуществле
нии разработанных и одобренных 
Пленумом ЦК КПСС мероприятий 
по претворению в жизнь решений 
XXI съезда партии о дальнейшем 
развитии сельского хозяйства.

НЕОБХОДИМО С УЧЕТОМ 
РЕЗУЛЬТАТОВ, ДОСТИГНУ
ТЫХ В ПЕРВОМ ГОДУ СЕМИ
ЛЕТКИ, РАЗРАБОТАТЬ ПО 
КАЖДОМУ РАЙОНУ, КОЛХОЗУ 
И СОВХОЗУ МЕРОПРИЯТИЯ 
ПО ДОСРОЧНОМУ ВЫПОЛНЕ
НИЮ ЗАДАНИИ СЕМИЛЕТКИ, 
УВЕЛИЧЕНИЮ ПРОИЗВОДСТ
ВА ЗЕРНА, с а х а р н о й  СВЕК
ЛЫ, ХЛОПКА И ДРУГИХ ТЕХ
НИЧЕСКИХ КУЛЬТУР, КАРТО
ФЕЛЯ. о в о щ е й , ф р у к т о в ,
ВИНОГРАДА И ДРУГИХ ПРО
ДУКТОВ РАСТЕНИЕВОДСТВА; 
ПО РАЗВИТИЮ ОБЩЕСТВЕН
НОГО ЖИВОТНОВОДСТВА И 
УВЕЛИЧЕНИЮ ПРОИЗВОДСТ
ВА МЯСА, МОЛОКА, ШЕРСТИ 
И ЯИЦ; ПО ПОВЫШЕНИЮ ПРО
ИЗВОДИТЕЛЬНОСТИ ТРУДА И 
СНИЖЕНИЮ . СЕБЕСТОИМО
СТИ ПРОДУКЦИИ.

ПРИ РАЗРАБОТКЕ МЕРО
ПРИЯТИИ ПО КАЖДОМУ КОЛ
ХОЗУ, СОВХОЗУ и р а й о н у  
г л а в н о й  з а д а ч е й  я в л я е т 
с я  ВЫЯВЛЕНИЕ и МОБИЛИ
ЗАЦИЯ РЕЗЕРВОВ В ЦЕЛЯХ 
УВЕЛИЧЕНИЯ ПРОИЗВОДСТ
ВА ПРОДУКТОВ СЕЛЬСКОГО
х о з я й с т в а .

в  постановлении Пленума ЦК 
КПСС, выступлении на Пленуме 
товарища Н. С. Хрущева опреде
лены неотложные задачи дальней
шего развития сельского хозяйст
ва. Главное сейчас состоит в том, 
чтобы, опираясь на опыт передо
виков, привести в действие поисти
не могучие резервы сельского хо
зяйства.

Пленум Центрального Комитета 
Коммунистической партии Совет
ского Союза призвал колхозников, 
рабочих совхозов, специалистов 
сельского хозяйства, всех трудя
щихся, партийные, советские, 
профсоюзные и комсомольские ор
ганизации направить свою творче
скую энергию на осуществление 
социалистических обязательств по 
досрочному выполнению заданий 
семилетнего плана и созданию 
изобилия продуктов сельского хо
зяйства.

Призыв партии вызывает у всех 
советских людей новый прилив 
творческой энергии. Знакомясь с 
решениями Пленума ЦК, горячо 
одобряя их, труженики деревни 
единодушно заявляют о своей ре
шимости успешно претворить в 
жизнь предначертания партии. 
Постановление декабрьского Пле
нума ЦК КПСС указывает путь к 
достижению новых успехов в раз
витии сельского хозяйства.

За боевую, самоотверженную 
работу по осуществлению реше
ний декабрьского Пленума Цент
рального Комитета Коммунистиче
ской партии Советского Союза!

(Передовая «Правды» за 28  де
кабря).

Постановление Пленума ЦК КПСС 
о дальнейшем развитии сельского 
хозяйства нашло отклик среди все
го советского народа, особенно у тру
жеников села. В воскресенье 27 де
кабря на Выставке достижений на
родного хозяйства СССР побывали 
многие участники Пленума и экс
курсанты из различных областей 
(Зоветского Союза. С большим инте
ресом осматривали они раздел, по
священный комплексной механиза
ции трудоемких работ в животно
водстве.

Ферму, где показывается беспри
вязное содержание скота, посетила 
группа работников совхоза «Мелен- 
ковский» Владимирской области во 
главе с секретарем партбюро совхо
за В. В. Александровым.

—  Призыв Пленума ЦК КПСС —  
направить творческую энергию на 
досрочное выполнение заданий семи
летнего плана и создание изобилия 
продуктов сельского хозяйства отве
чает чаяниям каждого советского 
человека. —  говорит тов. Александ
ров. —  Работники нашего совхоза 
внимательно следили за работой Пле
нума, изучали обсуждавшиеся на 
нем доклады. У нас в совхозе уже 
введено бесстаночное свободно-вы
гульное содержание свиней. Это по
зволило значительно сократить чис
ло рабочих, занятых их обслужива
нием. Но крупный рогатый скот у 
нас содержится по старинке —  на 
привязи. Вот мы и решили, не теряя 
ни одного дня, изучить на Выставке 
прогрессивный метод беспривязного 
содержания коров и внедрить его в 
своем хозяйстве.

Из Челябинской области на Вы
ставке побывала группа колхозных 
животноводов.

—  Постановление Пленума. —  
говорит руководитель группы пред- 
седате.ть колхоза «Квасная новь» 
С. В. Иванов, —  побуждает нас ра
ботать с еше большим подъемом, все 
более повышать производительность 
труда. Мы решили хорошенько изу

чить все передовые методы механи
зации трудоемких работ в животно
водстве.

Среди посетителей Выставки —  
участник Пленума ЦК КПСС предсе
датель Тамбовского облисполкома 
Д. В. Брагин.

—  У нас в области, —  замечает 
он, —  для быстрейшего внедрения 
передовых методов организации ра
бот на фермах создана бригада спе
циалистов, которая побывала на 
ВДНХ и в передовых хозяйствах ря
да областей. Мы будем внедрять по
черпнутый опыт, обращая особое 
внимание на снижение трудовых за
трат и удешевление животноводче
ской продукции.

Участника Пленума ПК КПСС 
кандидата в члены ЦК КПСС, перво
го секретаря Пензенского обкома 
КПСС С. М. Бутузова особенно за
интересовала доильная площадка ти
па «елочка».

—  В Пензенской области, —  го
ворит он, —  уже многие хозяйства 
применяют свободно-выгульное со
держание свиней и беспривязное —  
коров. Теперь мы внедрим эти ме
тоды в совхозах в обязательном по
рядке. Одновременно усилим пропа
ганду передовых методов работы 
среди колхозных животноводов.

Участники Пленума ЦК КПСС 
секретарь Якутского обкома КПСС 
Н. Н. Барашков и доярка совхоза 
«Эльгэйский» (Якутская АССР) 
М. Е. Спиридонова подробно рас
спрашивали на Выставке доярку 
фермы имени XX партсъезда М. И. 
Бочкову о технике электродойки.

Она рассказала им о новых, бо
лее совершенных аппаратах, реко- 
мендова.ча их приобрести. Тов. Боч
кова сообщила также, -что. откли
каясь на постановление Пленума, 
она и вторая доярка фермы их ко.ч- 
хоза Л. А. Сысоева вешили в I9 6 0  
году, используя метод беспривязно
го содержания скота, обслуживать 
уже не по сто. как  теперь, а по 
150 коров каждая.

(ТАСС).
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Задания семилетки 
выполним досрочно

ТУЛА. По семилетнему плану намечается значительное расшире
ние Новотульского металлургического завода. Будет сооружено не
сколько цехов.

Широко развернулось строительство агломерационной фабрики, две 
ленты которой должны быть введены в эксплуатацию до конца года. 
Это позволит увеличить производительность доменных печей и сни
зить расход кокса. Фабрика будет снабжать кусковой рудой и агломе
ратом Новотульскнй и Косогорский металлургические заводы.

На снимке: строительство агломерационной фабрики.
(Фотохроника ТАСС).

О досрочном выполнении планов 
производства цветных металлов, 

добычи нефти и производства 
важнейших видов продукции 
химической промышленности

Сообщение Центральною 
Статистического Управления 

при Совете Министров СССР

ЦЕХИ^СПУтники
ТАШКЕНТ, 26 декабря. (ТАСС). 

Оригинальный способ увеличения 
площадей без капитальных затрат 
разработан на Ташкентском кабель
ном заводе.

В цехе тяжелых шланговых кабе
лей к  одной из стен пристроена ан
тресольная площадка из легких ме
таллоконструкций —  своеобразный 
спутник основного цеха. На этой 
площадке установлено 15 станков, не 
требующих мощных фундаментов.

На освободившейся площади смонти
рованы крупные машины. В резуль
тате выпуск продукции возрос вдвое.

Подобн.ые площадки из облегчен
ных конструкций площадью в 500 
квадратных метров позволили отка
заться от капитального строитель
ства.

Спутники цехов решено создать 
еще в двух местах завода. Это сбе
режет государству десятки миллионов 
рублей.

Колхозники нашей сельхозартели, 
как и все советские люди, с боль
шим воодушевлением встретили по
становление декабрьского Пленума 
ЦК КПСС о дальнейшем развитии 
сельского хозяйства.

Мы горячо приветствуем новое 
решение партии. Претворение в 
жизнь намеченных в нем мероприя
тий поможет обеспечить еще более 
крутой подъем производства сель
скохозяйственных продуктов, до
срочно выполнить задания семилет
ки.

В нашем колхозе создана необхо
димая база для дальнейшего крупно
го скачка вперед. В первом году 
семилетки мы добились значитель
ного роста производства продуктов 
сельского хозяйства. Это дало воз
можность выполнить годовой план 
продажи государству зерна, яиц. 
молока.

Хлеборобы, повышая культуру 
земледелия, добились нынче увели
чения урожайности • зерновых на 
2 центнера с каждого гектара по 
сравнению с 1958 годом. Для об
щественного стада на всю зимовку 
заготовлено достаточно сочных и 
грубых кормов.

По опыту передовых хозяйств 
Омской области мы вешили внед
рить сухой откорм свиней. Одну 
группу уже перевели на бесклеточ
ное содержание и сухой откорм. 
Работники животноводства одобря
ют это новое дело.

В нашем хозяйстве внедрена де
нежная оплата труда. Это помогло 
повысить трудовую активность кол
хозников. Возросли денежные дохо
ды с 90() тысяч рублей в 1958 году 
до 1.700 тысяч рублей в 1959 году.

Достигнутые результаты —  толь
ко начало большой работы колхоз
ников по дальнейшему подъему сель
скохозяйственного производства. 
Сейчас в колхозах нашего района 
разрабатываются мероприятия по 
успешному выполнению семилетнего 
плана.

Исходя из местных возможностей, 
мы планируем специализировать 
развитие общественного хозяйства, 
улучшить разведение птицы и овец.

Колхозники ставят задачу выпол
нить семилетнее задание по разви
тию этих отраслей за 5— 6 лет.

По семилетнему плану, к  1965 
году у нас должно быть 5 тысяч 
овец. Такое поголовье будет уже в 
1964 году. В конце прошлого года 
колхоз закупил 137 овец тонкорун
ной породы «алтайский меринос». 
Сейчас на ферме колхоза имеется 
185 тонкорунных овец.

Большое развитие у нас получит 
и птицеводство. При плане 1.100 
голов мы имеем 1.250 птиц. Зоотех
ник колхоза тов. Михеева, птични
цы Александра Рассоленко. Татьяна 
Гусева сумели не только обеспечить 
хорошее содержание птиц, но и до
биться увеличения производства 
яиц.

К  1963 году поголовье птип бу
дет доведено до 10 тысяч, то-есть 
семилетнее задание будет выполнено 
на 2 года раньше.

Колхозники приложат все усилия 
к  тому, чтобы досрочно выполнить 
план колхозной семилетки.

П. МАЗАЛОВ, 
председатель колхоза «Прогресс» 

Зырянского района.

I.
Работники цветной металлургии 

СССР, воодушевленные исторически
ми решениями XXI съезда КПСС и 
июньского (1959 г.) Пленума ЦК 
КПСС, на основе широко развернув
шегося социалистического соревнова
ния за успешное выполнение заданий 
семилетки досрочно, 27 декабря, вы
полнили установленный на 1959 год 
план производства важнейших видов 
цветных металлов.

До конца года сверх плана будет 
произведено значительное количество 
рафинированной меди, свинца, цинка, 
никеля, кобальта, олова, ртути и 
других цветных металлов.

II.
Работники нефтяной промышлен

ности, борясь за досрочное выполне
ние исторических решений XXI 
съезда КПСС, в результате социали
стического соревнования досрочно, 
27 декабря, выполнили план добычи 
нефти 1959 года.

Сверх плана будет добыто более 
полутора миллионов тонн нефти.

III.
Работники химической промыш

ленности, претворяя в жизнь реше
ния майского (1958 г.) Пленума ЦК 
КПСС и XXI съезда КПСС, в резуль
тате развернувшегося социалистиче
ского соревнования досрочно выпол
нили установленный на 1959 год 
план производства важнейших видов 
продукции химической промышлен
ности. Годовой план производства 
каустической соды выполнен 25 де
кабря, минеральных удобрений —  
23 декабря, автомобильных покры
шек —  20 декабря, искусственных и 
синтетических волокон и синтетиче
ских смол и пластических масс —‘ 
27 декабря, синтетических жирных 
кислот для мыловарения —  30 но
ября.
ЦЕНТРАЛЬНОЕ СТАТИСТИЧЕСКОЕ 

УПРАВЛЕНИЕ ПРИ СОВЕТЕ 
МИНИСТРОВ СССР.

Работники железнодорожного 
транспорта СССР досрочно 
выполнили годовой план 

перевозок грузов
Работники железнодорожного тран

спорта СССР 20 декабря выполнили 

установленный на 1959 год общий 

план перевозок грузов и план грузо

оборота. Досрочно выполнен план 
перевозок руды, черных металлов.

нефтяных, хлебных и лесных грузов. 
Сократилось среднее время оборота 
грузового вагона.

До конца года будет перевезено 
сверх плана свыше 50 миллионов 
тонн грузов.

(ТАСС).

„Лицом к лицу с Америкой
Книга об исторической миссии мира

и дружбы

U

Вышла в свет книга «Лицом к  
лицу с Америкой», посвященная 
поездке Н. С. Хрущева в США.

В кратком вступлении, предпо
сланном книге, авторы пишут: «Мы 
были непосредственными очевидца
ми встреч Н. С. Хрущева с государ
ственными деятелями, сенаторами, 
профсоюзными лидерами, представи
телями деловых кругов и простыми 
американцами. Мы наблюдали кар
тины задушевных бесед с рабочими 
и острой идейной полемики с бизнес
менами. Мы вели записи всех со
бытий, беседовали с рядовыми аме
риканцами, изучали материалы о

Вручение орденов СССР
26 декабря в Кремле Председа

тель Президиума Верховного Совета 
СССР К. Е. Ворошилов вручил орде
на группе награжденных.

Указы о награждении зачитал 
секретарь Президиума Верховного 
Совета СССР М. П. Георгадзе.

Ордена Ленина вручены первому 
секретарю ЦК КП Армении С. А. 
Товмасяну, награжденному в связи 
с 50-летием со , дня вождения и .за 
заслуги перед Советским государст
вом; министру сельского хозяйства 
СССР В. В. Мацкевичу, награжден
ному в связи с 50-летием со дня 
рождения и за заслуги в деле раз
вития сельского хозяйства; предсе
дателю исполкома Московского го
родского Совета депутатов трудя
щихся Н. И. Бобровникову и перво

му секретарю Челябинского обкома 
КПСС Н. В. Лаптеву, награжденным 
в связи с 50-летиеы со дня рожде
ния и за заслуги перед Советским 
государством.

Ордена Трудового Красного Знаме
ни вручены председателю исполкома 
Сталинградского областного Совета 
депутатов трудящихся И. С. Паньки- 
ну и председателю исполкома Том
ского областного Совета депутатов 
трудящихся И. Ф. Васильеву, на
гражденным в связи с 50-летием со 
дня рождения и за заслуги перед 
(Советским государством.

Принимая ордена,, награжденные 
горячо благодарили партию и пра
вительство за высокую оценку их 
деятельности и заверили, что они и 
впредь будут отдавать все свои си
лы, знания и опыт служению Роди

не, делу построения коммунизма в 
нашей стране.

От имени награжденных выступил 
тов. Бобровников Н. И., который по
благодарил Центральный Комитет 
Коммунистической партии. Прези
диум Верховного Совета СССР и Со 
ветское правительство за высокие 
награды. Он заверил, что награж
денные— каждый на своем посту —  
будут и дальше беззаветно служить 
нашей партии, нашему правительст
ву и советскому народу, чтобы 
оправдать высокое доверие, оказан
ное им.

К. Е. Ворошилов сердечно по
здравил награжденных, пожелал им 
всем хорошего здоровья и дальней
ших успехов в их большой партий
ной и государственной работе.

США и так называемый американ
ский образ жизни, собирали факты, 
делали выводы.

Для нас было непременным пра
вилом —  стоять на почве фактов. 
Мы не сходили с этой почвы».

В этом читатель убеждается с 
первых лее страниц. В главе «Нака
нуне визита»,, насыщенной ярким 
фактическим материалом, рассказы
вается, благодаря каким обстоятель
ствам ст.ала не только возможной, 
но и необходимой поездка главы 
правительства самой мощной социа
листической державы в самую мощ
ную капиталистическую страну —  
Соединенные Штаты Америки.

В последующих восьми главах яр
ко и живо повествуется о ка'ждом 
дне пребывания Н. С. Хрущева в 
США. В них говорится о полете 
Н. С. Хрущева на замечательном 
советском воздушном корабле 
«ТУ-114» в Америку, первых встре
чах на американской земле, в сто
лице США, о его выступлении на 
заседании Генеральной Ассамблеи 
ООН с программой всеобщего и пол
ного разоружения, нашедшей горя
чее одобрение широких народных 
масс во всех странах. . ■

Следующие главы посвящены пре
быванию .Н. С. Хрущева в городах 
Лос-Анжелосе. Сан-Франциско, в 
штате Айова, восторженному прие
му в Питтсбурге, его беседам с пре
зидентом США Д. Эйзенхауэром в 
Кэмп-Дэвиде, совместному советско- 
американскому коммюнике.

Книга раскрывает огромное зна
чение поездки Н. С. Хрущева в 
США. оказавшей большое влияние

на разрядку международной напря
женности.

Одна из глав посвящела возвра
щению Н. С. Хрущева в Москву, его 
выступлению на митинге во Дворце 
спорта —  отчету перед Родиной, ко
торая встречала его с благодар
ностью и восхищением.

В трех заключительных главах 
опубликована небольшая часть из 
огромного числа писем, поступивших 
в связи с историческим визитом 
Н. С. Хрущева, от советских людей, 
из братских социалистических стран 
и из Соединенных Штатов Америки. 
Это —  волнующие человеческие до
кументы. Советские люди пишут о 
чувстве гордости за социалистиче
скую Родину, Коммунистическую 
партию, которая уверенно ведет на
шу страну к  коммунизму. Большой 
интерес представляют также письма 
простых американцев. В них выра
жена теплая признательность 
Н. С. Хрущеву за его неустанную 
борьбу за мир во всем мире, за то, 
что он своими выступлениями помог 
им узнать правду о Советском Союзе.

Книга написана группой совет
ских писателей и журналистов, со
провождавших главу Советского 
правительства в его поездке по Сое
диненным Штатам Америки: А. Ад- 
жубеем, Н. Грибачевым, Г. Ж уко
вым, Л. Ильичевым. В. Лебедевым, 
Е. Литошко. В. Матвеевым. В. Орло
вым, П. Сатюковым, 0. Трояновским, 
А. Шевченко, Г. Шуйским. Книга, 
выпущенная Государственным изда
тельством политической литературы 
массовым тиражом, хорошо оформ
лена и богато иллюстрирована.

(ТАСС).
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НЯ ПРОВОДЕ—МОСКВА
Знатный кукурузовод на

шей области Михаил Сажин 
из колхоза имени Жданова 
Зырянского района участво
вал в работе декабрьского 
Пленума ЦК КПСС 
ция связалась по 
с Михаилом Сажиным.

У телефона 
М ихаил Сажин и  

{Николай М ануповскийтелефону |

Редакция; Здравствуйте, Михаил 
Васильевич! Поздравляем вас с на
ступающим Новым годом. Читатели 
нашей газеты просят вас рассказать 
о своих впечатлениях о работе Пле
нума ПК КПСС.

Сажин: Я очень счастлив, что 
мне довелось быть участником де
кабрьского Пленума ПК КПСС.

Пленум наметил грандиозные за
дачи, вскрыл громадные неисполь
зованные резервы роста производст
ва продуктов животноводства и по
леводства. Большое внимание обра
щается на комплексную механиза
цию сельского хозяйства.

Очень хоропхо, что правление на
шего ко.чхоза поддержало инициати
ву механизаторов, которые по при
меру Николая Мануковскрго взяли 
курс на комплексную механиза1|ию 
всех процессов в полеводстве и Жи
вотноводстве. Участвуя в работе 
Пленума ЦК КПСС, я еще больше 
убедился в том. что при помощи 
комплексной механизации мы смо
жем досрочно выполнить семилет
ний план по производству сельско
хозяйственных продуктов.

В Москве мне удалось встретиться 
со многими знатными людьми ндшей 
Родины. Познакомился, например, с 
прославленным предсе,дателем КйЛ- 
хоза имени Коминтерна Мичурин
ского района Тамбонсрй области 
Евгенией Ивановной Андреевой. Он.а 
одобрила наше начинание по ком
плексной механизации хозяйства 
колхоза и обещала поделиться се
менами скороспелого сорта кукуру
зы.

Редакция: Виделись ли вы с Ни
колаем Мануковским?

Сажин: Живем с ним в одной Р и 
нате. Кстати, он сейчас рядом со 
мной.

Редакция: Пожалуйста, передайте 
ему телефонную трубку.

Сажин: С удовольствием.
Редакция: Здравствуйте, Нико

лай Федорович! Мы очень рады, что 
имеем возможность поздравить вас 
с присвоением вам высокого звания 
Героя Социалистического Труда. 
Примите самые наилурщие пожела
ния.

Мвнуновский: Большое спасибо.

МОСКВА. Электромеханический 
завод имени Владимира Ильича за
кончил цсмытаиия и подготовил м 
производству серию новых эконо
мичных электродвигателей, кото
рые на 25 процентов легче выпус
каемых и обладают высокими 
элрртринеснимн квчествдмн. За 
рдрн год эти двигатели позволят 
сэкономить народному хозяйству 
страны 3 миллиона киловатт-часов 
электроэнергии.

Ца снимке: контролер-испыта-
тель Борис Бутыркии И техник 
Галина Котова испытывают один 
из новых экономичных электриче
ских двигателей.

(Фотохроника ТАСС).

Редакция^ Николай Федорович! 
Не сможете ли вы рассказать об 
итогах работы вашей бригады в 
прошедшем году?

Мануковский:Ч)хотно. Первый год 
семилетки для нашего колхоза был 
годом начала большой механизации 
всего хозяйства. Мы создали трак
торную бригаду комплексной меха
низации, составили двадцать четыре 
технологические карты: шестнад
цать —  для полеводства и восемь—  
для животноводства. Они помогут 
нам научно-обоснованно вести все 
отрасли сельского хозяйства. В них 
предусмотрен точный расчет исполь
зования машин и орудий на полях и 
Фермах, определено, какие машины 
нужно иметь для полной механиза
ции всех процессов в полеводстве и 
животноводстве.

Нам нужно дополнительно при
обрести вдщип на 289 тысяч руб
лей. З^акуплены кукурузоуборочные 
комбайны ККХ-3, транспортные 
тележки, тракторные плуги с гидро- 
дплиндром, самоходный комбайн 
СК-3, безлафетные жатки ЖБ-4,6, 
автожижеразбрасыватель, бульдозер 
на тракторе ДТ-54, зерновые сеялки.

Редакция: Что уже сделано но 
механизации животноводческих 
ферм?

Манунрвсний: Недавно мы закон
чили ПОЛНУЮ механизацию трудоем
ких процессов на свиноферме. Там 
установлены кормоизмельчительная 
маширя, клубнвмРЙка, транспортер. 
Соорудили узкоколейку, по которой 
движется рагрпетка с электромото
ром (она дрстав.чяет пищу из кормо
кухни).^ Все это построено силами 
механизаторов под руководством по
мощника бригадира М. В. Лесных. 
Обслуживает узкоррлейку один чело
век. Доставив пцщу в «столовую», он 
раскладывает ее по вакуумным са- 
мокормушкам. На ферме внедрено 
свободно-выгульное содержание сви
ней.

Мы разработали график использо
вания машинно-тракторного парка, в 
котором определены конкретные за
дания каждому механизатору на 
весь период полевых работ. Обращ.т- 
ем внимание на специализацию ма
шин и механизаторов при возделы
вании сельскохозяйственных куль
тур.

Новая технология значительно 
сократит затраты труда. На выращи
вании сахарной свеклы они сокра
тятся в 4,4 раза по сравнению с 
затратами 1958 года, на выращива
нии подсолнечника —  в 2,5 раза, 
озимых —  в 2 раза.

Редацция; ^Сацоры вдши пла
ны на новый год?

Мануновсиий: В новом году 
рассчитываем претворить в 
жизнь наши планы большой 
механизации, создать мате
риальную базу для больт 

щего скачра вперед. Во втором 
году семилетки решими получить 
урожай зерновых в среднем не ниже 
21 центнера с гектара в амбарном 
весе, нддой молода —  не менее 
3.200 килограммов молока на коро
ву, при резком снижении его себе
стоимости. Намерены получить уро
жай зеленой массы кукурузы  не ни- 
лсе 350 центнеров и 30— 35 цент
неров цочатков с каждого из 375 
гертаррв.

Редакция: Некоторые кукурузово
ды нашей области задались целью 
получать кукурузу с початками. Ка
ково ваше мнение по этому поводу?

Мануновсний: Хорошее дело заду
мали. Я их горячр поддерживаю. 
Пусть попробуют выращивать ца 
початки кукурузу сорта «воронеж- 
ская-7Б». У нас она дает хорошие 
початки в молочно-восковой спело
сти. Для пробы мы передаем Михаи
лу Салсину тонну семян кукурузы  
этого сорта.

Редакция: Что вы пожелаете ку 
курузоводам нашей области на но
вый год?

Манунррский: От души поздрав
ляю кукурузоводов и всех колхоз
ников Томской области с Новым го
дом, желаю всем в новом году до
биться нрвых успехов по подъему 
се.чьскогр хозяйства.

Декабрьский Пленум ЦК КПСС 
поставил перед работниками сель
ского хозяйства большие задачи. 
Особая ответственность за их вы
полнение ложится на час, колдо^- 
ных механизаторов. Если все меха
низаторы друлсно и настойчиво возь
мутся за дело, эти задачи будут 
успешно выполнены. Мы с Михаи
лом Сажицыи решили продолжить 
соревцовзние за то. чтобы в самые 
короткие сроки завершить большую 
механизацию в колхозах и обеспе
чить максимальное производство 
сельскрхозяйственнах продуктов. 
Буду очень рад, если в это соревно
вание вступят все кукурузоводы и 
механизаторы Томской и Кемеров
ской областей.

Редакция: Николай Федорович! 
Кукурузоводы нашей области были 
бы очерь раДЩ с вами встретиться.

Мануновсний: И мне очень инте
ресно встретиться с сибиряками.

Редакция: Будем ждать вас в го
сти. А теперь разрешите. дорогой 
Николай Федорович, пожелать вам 
доброго здоровья и еще раз самых 
наилучших успехов в 1960 году. До 
свиданья!

П усть бьет клю чом ком сом ольская ж изнь
(С IX  областной комсомольской конференции)

Моонва получила энергию 
Сталинградсной Г Э С

27 декабря Мосэнерго приняло 
ток Сталинградской ГЭС.

Электромагистраль Сталинград
ская ГЭС —  Москва —  одно из 
важнейших сооружений первого го
да семилетки. Введена в строй пока 
лишь ее первая, восточная, цепь. 
Ведется строительство второй цеци.

Новая высоковольтная линия, 
длина которой больше тысачи кило
метров, соединяет центральную 
энергосистему с южной и являетря, 
таким образом, важнейшим звеном 
создаваемой едирой анерретрческой 
системы Европейской части СС!СР.

Между Сталинградом и Москвой 
построено несколько подстанций. 
Благодаря этому дещевую анергию 
крупнейшей ГЭС получат многие

районы Воронежской, Дицецкой, Ря
занской и некоторых других обла
стей, лселезцодооожный транспорт.

Все уникальнре оборудование са
мой мощной в мире линии злевтропе- 
редачи Сталинградская ГЭС —  Мо
сква —  отечественного производст
ва. Пои изготовлении еро исцользо- 
ваны послелние достилсення элек- 
тротехнивЧ- Коллективы Московско
го и Запорожского трансформатор
ных заводов, «Уоалэлектроаннарата» 
и ДРУГИХ цредприктин приложили 
много СИД. чтобы срздать трансфор
маторы и аппаратуру, необходимые 
.для передачи огромного, количества 
электроэнергии " при напряжении 
500 тысяч вольт на такое большое 
расстояние.

(ГАСС).

Со всех концов нащ^й области 
съехались посланцы комсомольцев 
на свою конференцию. Они собра
лись, чтобы подвести итоги деятель
ности областной комсомольской орга
низации за два года, наметить пути 
дальнейшего подъема комермольской 
работы для успешного выполнения 
задач, поставленных XXI съездом 
КПСС, X III срездом комсомола.

За минувшие два года сделано не
мало хороших дел молодежью области 
и ее передовой частью —  комсо
мольцами. Кому не известны в нашей 
области имена руководителей кол
лективов коммунистического труда 
Владимира Ерохина с завода «Том- 
кабель», Натальи Бабенко из строи
тельного треста 97, Зинаиды По- 
ликш ' с завода резиновой обуви, 
животноводов молочнотоварной фер
мы колхоза «Прогресс» Молчановско- 
го района!

Сейчас в области за звание коллек- 
тирор коммунистического труда бо
рется 980 мрлодедсных бригад. 82 
воллектйрк уже зароеррли это нысо- 
вое зрание. Оврлр 2.000 молодых 
произродстренникор , сррернуется за 
праро называться ударнцками ком
мунистического труда!

В наших леспромхозах создано бо
лее 100 комсомольско-молодезкных 
бригад и звеньев. Среди них брига
ды Ильи Плюта из Ергайского лер- 
промхоза, комсомольские экипал?и 
Владимира Еремина и Александра 
Ноздрина с Сулзатского лесозаготови
тельного пункта Молчановского рай
она. Полторы— две нормы в смену 
ежедневно дает каждый член брига
ды Евгения Тихомирову из Колпа- 
шевского леспромхоза.

Комсомольцы области, направляе
мые партийными организациями, 
включились в активную борьбу за 
технический прогресс.

После Х Ш  съезда ВЛКСМ молодые 
рационализаторы внесли оцоло 3.00Q 
ценных предложений, давших 15 
миллионов рублей годовой эконо
мии. За время, прошедшее между 
двумя комсомольскими конферен
циями, молодежь области внесла 
свыше 70 миллионов рублей в ком
сомольскую копилку.

Свыше 25 тысяч молодых рабо
чих к  42-й годовщине Великого Ок
тября выполнили свои годовые зада
ния.

Есть много хороших дел и у сель
ской молодежи. 750 гектаров зер
новых убрал нынче агрегат Федора 
Хмельницкого из колхоза «Молот» 
Щегарского района. А мододые дояр
ки Валентина Ефимова и Александра 
Кузнецова из колхоза «Северное 
сияние» Бакчарского района в атрм 
году надоили от каждой коровы по 
2 .600— 2.750 килограммов молоку.

Горячр приветствовали участники 
конференции появление на трибуне 
библиотекаря колхоза «Россия» Бак
чарского района Риты Гречухиной. 
Эта девушка, помимо работы в биб
лиотеке, решила практически по
мочь колхозу в подъеме птицевод
ства. Комсомолка Гречухина возгда- 
вила птицеферму. Она вырастила 
2.900 цыплят. *

—  Еще недавно в нашем колхоре 
были лишь десятки голов птицы. 
Сейчас их тысячи. Надо за выращиг 
вание птиц активнее браться моло
дежи, —  говорит тов. Гречухина.

Трудно назвать такой участок 
коммунистического строительства, 
где бы ни трудились комсомольцы 
области.0да1

Mlногое предстоит им сделать во 
втором году семилетки. () задачах 
комсомольцев, о нерешенных вопро
сах, о планах ну будущее, о том, как 
улучшать коммунистическое ворпи- 
таире модрдежи говорили на конфе
ренции док.чадчик —  секретарь об
кома ВЛКСМ тов. Конькрв и Bbicpy- 
пающие в прениях.
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в перерыве между заседаниями встретились у книжного киоска участники IX областной комсо
мольской конференции. .

На снимке (слева направо): Борис Перевозников из технического училища JN* 2, Аня
Филатова — телятница колхоза имени .Ленина Асиновского района, Юрий ПлотнНйОй ”  сек
ретарь Верхне-Кетского райкома ВЛКСМ, Таня Филиппченко — секретарь комитета комсомола 

спичечной фабрики «Сибирь», Леонид Кириллов — рабочий Томского горпромкомбината.
Фото г . Ткаченко.

Большой разговор шел о стиле ра
боты обкома комсомола.

Инициатива и активность ^  не
отъемлемые качестра комсомольско
го работника. Решения не смогут 
заменить живой организаторской ра- 
■боты с молодежью.

—  У работников же обкома комсо
мола, —  сказал секретарь Томского 
горкома ВЛКСМ тов. Литвинцев, —  
излишне большая вера в силу бумаг.

Томская городская комсомольская 
организация —  самая большая в об
ласти. В работе у нас много недо
статков, есть трудности. Томский 
горком еще слабо, порой поверхност
но, неквалифицированно руководит 
вузовскими комсомольскими органи
зациями. Недостаточно помогают нам 
в атом и работники обкома ВЛКСМ,—  
говорит ТОВ- Литвинцев.

Секретарь Александровского рай
кома ВЛКСМ тов. Петров говорил на 
конференции, что за последние 5 лет 
в районе редко бывали работники 
обкома ВЛКСМ. О жизни районной 
комсомольской организации обком 
комсомола, —  говорит он, —  знает 
Только по отчетам, которые ему вы
сылают из райкома.

Многие выступающие критиковали 
работников обкома ВЛКСМ За «сидя
чий образ работы», за то, что оир 
мало бывают в первичных комсомоль
ских организациях.

Как указал июньский Пленум ЦК 
КПСС, решающим условием успеш
ного выполнения семилетнего плана 
является борьба за технический про
гресс во всех отраслях народного 
хозяйства. Бюро обкома комсомола 
разработало план мероприятий по 
выполнению решений июньского 
Цлерума ЦК КПСС. На бюро обкома 
отчитывались комитеты ВЛКСМ заво
дов режущих инструментов и «Том- 
кабель».

Однако, как отмездлось в докладе 
и в выступлениях делегатов, обком 
комсомола не провел необходимой 
организаторской работы среди моло
дежи по выполнению намеченных на 
бюро мероприятий. В области еще 
слабо распространяется опыт Ленин
градской комсомольской организации 
по составлению и реализации ком
плексных п.чанов повышения произ
водительности труда каждым моло
дым рабочим. Слабо организовано 
движение молодежи за овладение 
необходимыми культурно-техниче

скими знаниями, за повышение де
ловой квалификации.

За последнее время в области все 
шире развертывается соревнование 
за званце коллективов и ударников 
коммунистического труда, за то, что
бы в коллективах не было отстающих 
участков.

—  Работникам обкома комсомола,^ 
заявил на конференции секретарь 
Колпашевского горкома ВЛКСМ тор. 
Конюх, —  надо конкретнее и опера
тивнее руководить новым замеча
тельным движением, лучше пропа
гандировать опыт бригад коммуни
стического труда.

—  Бывая в первичных комсомоль
ских организациях, работники обкома 
ВЛКСМ мало помогают в улучшении 
работы бригад коммунистического 
труда, —  говорил секретарь Асинов
ского райкома ВЛКСМ тов. Сорокин.

С хорошей хозяйской заботой го
ворили участники конференции о 
подъеме сельского хозяйства, особен
но животноводства области, о зaдaJ 
чах молодежи в выполнении«решений 
декабрьского Пленума ЦК КЦСС.

Декабрьский Пленум ЦК КПСС отт 
метил исключительную важность 
укрепления колхозных кадров.

—  Мы внимателщю следили за 
работой декабрьского Пленума ПК 
КПСС, —  сказала -в своем выступ
лении доярка колхоза «Красный си
биряк» Томского района тов. Лобо- 
вич. —  Партия призывает к  даль
нейшему подъему сельского хозяй
ства. й  ■ комсомольцы не могут 
стоять в стороне от этого важного 
государственного дела. Приезжайте, 
томцчи-комсрмбльцы, к  нам, на село! 
У нас очень нужны молодые руки. 
Я —  тоще томичка. Работала на за
воде резиновой обуви. А сейчас осво
ила трудную, но замечательную про
фессию доярки. За год работы н * 
ферме по надоям молокд догнала 
опытных доярок.

—  Чтобы скорее механизировать 
трудоемкие пррцессы в сельском хо
зяйстве, —  сказал секретарь Шегар- 
скрго райкома ВЛКСМ тов. Щутов,—  
нужны опытные, механизаторы, то
кари, электрики. Ждем помощи от 
городских комсомольцев!

Большой разговор на конференции 
шел о необходимости усиления ком
мунистического воспитания молоде
жи. Указьшалось, что вся работа 
должна быть органически связана с

жизнью, с производством, практине-" 
ской деятельностью комсомольцев. 
Надо воспитывать молодедсь в духе 
коллективизма и трудолюбия, высо
ких принципов морали нового обще
ства, в духе марксизма-ленинизма.

Па конференции был поднят воп
рос о необходимости цоетоянной уче
бы комсомольских кадров, о глубоком 
овладении ими экономическими 'зна
ниями. На работу в аппарат обкома 
ВЛКСМ следует больше выдвигать 
работников, хорошо знающих сель
ское хозяйство.

Делегаты конференции указали на 
необходимость улучшения руководст
ва школьными комсомольскими и 
пионерскими организациями, пра
вильного подбора и воспитания кад
ров пионервожатых. В пионерских 
отрядах все еще мало вожатых-про- 
изводственников.

Старшая пионервожатая школы 
ЭЛ 12 г. Томска тов. Квасова гово
рила, что иногда райкомы, горкомы 
и обком комсомола направляют в 
школы вожатыми с.чучайных людей.

Партия доверяет комсомольцам 
большие, ответственные дела, й  что
бы оправдать это доверие, необходи
мо повышать боевитость каждой ком
сомольской организации, уделять 
больше внимания идейной закалке 
молодежи, воспитанию ее в духе 
славных революционных традиций 
партии и народа. Комсомольцы дол
жны глубже изучать марк<).йртско- 
леццнскую теорию, постоянно повы
шать свой культурно-технический и 
общеобразовательный уровень.

Областная комсомольская органи- 
здция призвала молодежь ойларти, 
все комсомольские организации на
править свои УСИ.ЧИЯ на досрочное 
выполнение заданий семилетки.

Пусть каждая первичная организа
ция, укреп.чяя свои ряды, каждый 
день решает практически ту и.чи 
иную задачу общего труда. Так учил 
Ленин.

В работе конференции приняли 
участие секретарь обкома КПС!С тов. 
Лукьяненок, секре!гарь ЦК ВЛКСМ 
тов. Карпинский. Конференция из
брала новый состав обкома ВЛКСМ 
и ревизионной комиссии.

Состоялся пленум обкома комсо
мола. Первым секретарем обкома 
ВЛКСМ избран тов. Коньков В. И., 
секретарями —  тт. Сафронов А. М., 
Слезно П. Я., Карпова‘3. Q.

Т. СИБИРЦЕВА.

' Ч Сквозь грозы...
Автор публикуемых ниже воспоминаний Татьяна Петровна 

Сибирцева — старый член Коммунистической партии, друг и 
жена одного из руководителей томских большевиков — Исая 
Леонтьевича Нахановича (Владимиром его называет автор по 
партийной кличке). В период белогвардейщнны и иностранной 
интервенции Т. П. Сибирцева активно участвовала в борьбе за 
вдарть Советов, выполняла ответственные поручения подполь
ных комитетов, не раз оцазывалась в белогвардейской тюрь
ме.

В начале июня 1918 года Т- Д. Сибирцева, будучи медсест
рой, в составе красногвардейских отрядов сражалась с расту, 
павшими белочехами. Во время боя, в котором отряд понес 
большие потери, ее вместе с подругой схватили враги и после 
допроса отправили из Пфариинска в Томск, в распоряжение бе
логвардейских властей. С этого и начинаются воспоминания I 
Т. Ц. Сибнрцевой, которые мы печатаем ниже. j

На рассвете, когда поезд подхо
дил к Томску, к  нам в углярку .за
шел сопровождающий эшелон чех и 
на наших глазах разорвал предпи
сание о сдаче нас белогвардейскиц 
властям. «Скажете, что сбежали, ес
ли поймают», —  шепнул он. Подом 
принес две старые солдатские гим
настерки, и мы с Лерой Панява, 
спрыгнув с замедлившего ход поез
да, босиком побежали на кладбище.

Только ночью мы решились вой
ти в город. Дома у Леры я переоде
лась и вышла на улицу. Решила пе
реночевать у знакомых. Шла зако
улками, проходными дворами. Ког
да путь подходил к  концу, неожи
данно наткнулась на спекулянта, с 
которым .мне пришлось иметь дело, 
когда работала в отделе по борьбе 
со спекуляцией. Он меня узнал и е 
криком бросился за мной. Я бежада

к  заводу, рассчитывая замешаться в 
го.лпе, ПОЛУЧИТЬ защиту. «Толпа», 
выходившая из ворот завода, оказа
лась белогвардейским патрулем. Ме
ня задержали. Тай я первый раз по
пала в тюрьму.

В тюрьме я узнала о том, что аре
стован возвратившийся в Т)мск мои 
муж В. Наханович (И. Л. Наханович 
незадолго до мятежа бглочехоп вы
езжал в Омск, на съезд комиссаров 
юстиции. —  Ред.).

Спустя нримерно 15 дней после 
ареста я была освобождена с усло
вием немедленного выезда из Том
ска. Пн я не уехала. Часто получа
ла от Владимира письма, в которых 
он живо интересовался нашей 
жизнью, высказьщал свои сорбраже- 
ния о сущности происшедших собы
тий, помогал правильнее оценивать 
их. 21 июня он писал: «Напиши

мне, как идут партийные дела, бы
ли лц собрания, что де.чает публи
ка?.. Боюсь, что люди слишком 
растерялись».

А вот строки из письма, датиро
ванного 24 июня; «1{ак бы Ий крив
лялась и ни колесила история, все- 
гаки в конце концов будет и на на
шей улице праздник; рабочий класс 
победить нельзя».

А через три дня, 27 июня, ана
лизируя политические события, Вла
димир писал: «Текущий момент
можно охарактеризррать, ка к  рестав
рацию на основе капиталистическо
го способу производства. Первый 
этап этой реставрации —  победа 
мелкобуржуазных элементов (бело
зеленые эсеры) при поддержке «со
юзного» напитала. Каков будет даль- 
цепщий этап? Переход власти в РУ 
ки крупной буржуазии, а при ее 
слабости —  открытая или скрытая 
оккупация Сибири «союзнидами».

Однажды на улице ко мне подо
шел человек, назвавшийся Герцегом. 
По его словам, он был из группы 
бывших военнопленных-интернацио- 
налистов. Герцег сказал, что при от
ступлении Совдепа его остар'или в 
Тоцске для связи, что ему по
ручили указать ирсто на островке 
у Томска, где бойцы интернацио
нального красногвардейского отряда 
перед отъездом запрятали излишнее 
оружие. Он говорил, что нужно не 
менее 40 человек, чтобы перенести 
с островка .это оружие. Просил свя
зать его с подпольным комитетом.

Не зная Герцега, я отказалась 
связать его с комитетом, сославшись 
на то, что сама только что освобож
дена и не в курсе подпольных дел. 
С) разговоре с Герцегом я сообщила 
в подпольный комитет тов. Рабино
вичу. Высказала предположение, что 
все .что. возможно, провокация. Я 
знала всех интернационалистов, ес
ли не по фамилиям, то в лицо. Гер

цег был мне ре знэрм . То. что за 
оружием должно было пРИЙти 40 че
ловек, тоже нарторажиралр. Нельзя 
было такое количествр членрв пар
тий ставить под удар.

Однако тов. Рабинович сказал, 
что оружие очень нужно, а без рис
ка егр не достанешь.

Герцег назначил день выемки ору
жия —  8 июля. Я взяла список на 
40 человек, пошла к  Лере Панява, 
та, в свою очередь, ррязаларь с дву
мя студентами —  Александром Са
довским и Борисом Тихомировым. 
Пришли к  общему выроду —  идти 
вч'ч’вером в разведку.

Когда мы пришли к  условленному 
месту встречи, Герцег несколько раз 
спрашивал, где остальные 36 чело
век. Я сначала говорила, что сами 
их ЯСДРМ- Пртпм сказала, что, види
мо, неправильно объяснила им мар
шрут. Посоветовала Герцегу указать 
ва(пей четверке место нахождения 
винтовок, но он отказался, заявив, 
чю  вчетвером ничего не сделать.

Вскоре мы должны были снова 
встретиться с Герцегом для повтор
ной врщазки за оружием. Во время 
эгой встречи нас окружили и арес
товали.

Когда нашу четверку привели в 
белогвардейскую кпртрразведку, во
шел адъютант Пепеляева Макаров и> 
ударив нагайкой по своей ноге, ска
зал в пространство: «Сколько соко
ликов поймали?». Я ответила: «Со
колики улетелц, а четыре вороны в 
вашем распоряжении».

На допросе мы полностью отри
цали свое отношение к  спрятанному 
оружию. Но показания провокатора, 
выдававшего себя за интернациона
листа, сыграли свою роль. 9 июля

мы четрсро были направлены в гу 
бернскую тюрьму.

В начале августа я была освобож
дена за неимением улик. Владимир 
продолжал находиться в тюрьме. В 
письмах он умел ободрить, дать хо
роший совет. Он был неизменно спо
коен, уверен в победе, просил при
нести книги В. И. Ленина.

«Ты должна собрать все свое му
жество, —  писал он мне 8 августа. 
—  Революция нс игрушка, и тот, 
кто участвует в ней, должен быть 
готов ко всему».

Обстановка в городе с каждым 
днем обострялась. Уже с ию.чя в 
Томске и губернии начались массо
вые политические забастовки рабо
чих, организаторами которых были 
большерики. В августе проходилд 
областная подпольная конференция 
бо.тьшевиков. В. Наханович через 
меня передал на конференцию свое 
предложение о вооруженном вос
стании. ■ Борьба за восстановление 
Советской власти все усиливалась. 
Но усиливалась и реакция. Резко 
усилились аресты, расправы.

17 октября я шла на свидание в 
тюрьму, имея разрешение следствен
ных властей. По дороге, почти у са
мой тюрьмы, ко мне подошел моло
дой офицер. Он предъявил мне ордер 
НК крест. Я в третий ра:т пересту- 
пилк порог губернской тюрьмы. Ме
ня водворили в одиночку, совсем 
лишили прогулок, передач. Камера 
была узкая, темная, напротив убор
ной. В маленькое окошечко под по
толком свет проникал узкой полос
кой

Состояние мое было тяжелое; шли 
последние месяцы беременности. 
Усугубляли положение рассказы 
надзирательницы Пелагеи, дежур
ной по корпусу. Она ночами заходи

ла ко мне, чтобы скрасить, облег
чить мое одиночество. Рассказывала 
камерные трагедии,' называла име
на, фамилии политических заклю
ченных,'квтооых в царское время 
тут же в камере вешали на решет
ке окна. Некоторые сами кончали 
жизнь самоубийством, 25 лет она 
работала надзирательницей и многое 
видела.

Наслушавшись ее рассказов, 
ночью я сидела в своей одиночке на 
койке, забившись в угол, боясь за
крыть глаза Меня преследовали 
галлюцинации. Иногда надзиратель
ница тайком пускала в мою камеру 
Деру Наннва, которая сидела в этом 
же корпусе. Потом ее перевели ко 
мне.

Однажды вечером в камеру вошел 
военный врач, чех, в сопровожде
нии тюремной администрации. Про
извел медицинский осмотр и заявил 
о близости ролов, хотя в действи
тельности до родов было еще нема
ло времени. Я подтверладала то. что 
он мне подсказывал по-немецки.

Перез несколько часов, глубокой 
ночью —  сигнальный звонок откры
вающейся двери. До меня донеслось: 
«Сибирцеву выводи...».

«На расстрел», —  подумала я. 
Защемило сердце. —  «Вот и все...».

Попросила надзирателя разрешить 
мне попрощаться с политическими 
заключенными. Согласие было дано. 
Потом сняла с себя все, только что 
полученное посылкой от отца, одела 
на себя самые худшие вещи.

Когда я вошла, в контору тюрь
мы, мой вид вызвал улыбку у чеш
ского коменданта. Шла безропотно, 
убитая безнадежностью.

Дали что-то подписать. Прочла 
раз, другой... Мозг не реагировал на

прочитанное. Отказалась подписать, 
боясь «подвоха», и не подписала, 
несмотря на уговоры. Чех махнул 
рукой, меня вывели. И только когда 
за мной с лязгом закрылись воррта, 
я поняла, что это —  свобода. Не 
чувствуя иод собой ног, бежала в 
жестокую стужу полураздетая. Это 
было в январе.

На углу, у  поворота, стояло не
сколько человек. Я приостанови
лась. От группы один отделился, по
дошел ко мне. Предложил следовать 
за ним. Подвел меня к  фонарю и на 
вопрос кого-то из группы— «она?» 
ответил: «да». Приблизилась вся 
группа, человек пять. Лица их до 
глаз были укутаны шарфами, ворот
ники подняты. Тот же голос, что 
спросил «она?», сказал: «Владимир 
жив —  в Екатеринбурге, в тюрьме».

Я узнала, что подпольный коми
тет настойчиво добивался моего- ос- 
воболсдения, что подпольщики и 
уговорили врача помочь мне.

Товарищи, встретившие меня, 
предупредили, что я должна выехать 
из Томска. Иначе снова грозит 
арест. Спросили, на проезд в 
какой город оформить до
кументы. Я сказала, что поеду в 
Екатеринбург. Вскоре документы 
мне вручили. Подписями и печатями 
удостоверялось, что я —  Анна Фе
доровна Куклина, жена чеха, что 
муж —  раненьщ, находится в цое- 
пнтале в Екатеоинбургс, и я еду к 
нему. Как беременной, мне дали со
провождающую Тоню Грязнову, ко
торую я не знала до той поры. То
мичи с нами посылали письма и пе
редачи родным и товарищам в ека
теринбургскую тюрьму.

(Окончание в след, номере).
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Обещали—сделали
Коллектив Молчановского 

пищекомбината брал обязатель
ство к 22 декабря завершить 
выполнение годовой производ- 
спвенной программы. К 20 
декабря цехи комбината выпу
стили продукции на 1.251 ты
сячу рублей при годовом плане 
1.200 тысяч рублей.

B. АПЕТЕНОК, 
бухгалтер Молчановского

райпищекомбиндта.

Молодежь изучает 
технику

Ежегодно наш лесопункт по
полняется техникой. За овладе
ние ею горячо взялась моло
дежь. Нынче у нас организова
ны курсы по подготовке тракто
ристов без отрыва от производ
ства. Молодежь изучает трак
тор ТДТ-60. Занятиями руково
дят опытные механики товари
щи Гладков и Шумов.

М. ЧУПИП, 
секретарь комсомольской 

организации Золотушииско- 
го лесопункта Молчанов

ского леспромхоза.

Нолхозвые села 
строятся

в первом году семилетки 
колхозы Колпащевского райо
на затратили значительно 
больше средств на ка(шта-аь- 
ное строительство и благоуст
ройство своих сел. чем в прош- 
ло.м году. Новые жилые дома 
выросли в бригадных посел
ках. Ремонтируются детские' и 
культурно-просветительные уч
реждения. озеленяются усадь
бы' В этом году в колхозах по
строено свыше 50 домов, в ко
торых справили новоселье мно
гие семьи механизаторов. Осо
бенно большое жилищное стро
ительство ведут колхозы 
«Победа», «40 лет Октября», 
имени Мичурина.

Построено 12 новых типовых 
скотных дворов, почти столько 
же помещений строится еще. 
Во многих колхозах в эти дня 
идет заготовка леса flvi.n буду
щего строительства производ
ственных и ждлых помещений.

В. ШАДРИН, 
технчк-стронтель Колпавдсв- 

сдрй срльхозинспекцнн.

„Бойцы вспоминают 
минувшие дни“

Агитпункт № 1 при Колпа- 
шевокой городской библиотеке 
организовал встречу трудящих
ся с участниками боев за осво
бождение Сибири от белогвар
дейцев и иностранных интер
вентов. ]

С воспоминаниями выступи- , 
ли П. Г- Селихов, Н. П. Карсе- \ 
мин и X. Ивдмухаметов. j

А. БЕЛОКОПЫТОВА, 
рабртнида библиотеки № 1 

г. Колпашево.

Общество
историков
медицины

При Томском медицинском 
институте создан филиал Все
союзного общества историков 
медицины.

В общество вступили видные 
ученые — действительны!! 
член Академии медицинских 
наук А. Г. Савиных, члены-кор
респонденты Академии меди
цинских наук Д. Д. Яблоков и
С. П. Карпов, профессора А. Г. 
Сватико1ьа, В. С. Прйзнер, Г. Г. 
Стуке и другие.

В состав правления общества 
вощли профессор Н. П. Федо
тов, доцент Г. И. Мендрина и 
Е. С. Грудзинская.

Члены общества будут изу
чать историю здравоохранения 
в Томеце и области, деятель
ность виднейших русских и со- 
ветсдих учень1Х-м€Дико1в.

В апреле состоится конфе
ренция, посвященная 90-летию 
со дня рождения В. И. Ленина.

Сейчас идет активная под
готовка ко 2-й Всесибирской 
конференции по вопросам крае
вой истории медицины и здра
воохранения, Которая состоится 
в мае будущего гопа.

C. ГРИГОРЬЕВ, 
аспирант кафедры органи

зации здравоохранения и
истории медицины меди

цинского института.

Литературный
вечер

в студенческом 
клубе

в  клубе Томского электроме- 
ханицеского института инжене
ров железнодорожного транс
порта состоялся чвечер, посвя
щенный творчеству студенче
ской литературной группы. 
Староста литгруппы О. Головко 
рассказал о работе и планах 
лиггрупцы. Затем студенты 
А. Гегнер, Г. Максимчук 
Т. Минакова и другие прочита
ли свои стихи.

Были организованы литера
турная викторина, игры.

Л. МАКОВОЗ,
А. ТРИФОНОВ, 

студенты ТЭМИИТа.

Технический прогресс в промартели
Многое изменилось в нашей про

мысловой артели «Красный Восток» 
после XXI съезда КПСС. Обсуждая 
материалы съезда, наш коллектив ре
шил повысить технический уровень 
своего предприятия, мобилизовать 
для этого внутренние резервы. Во 
всех цехах, на всех участках члены 
артели проявили большую заинтере
сованность в совершенствовании 
производстра.

Работники механического цеха, на
пример, своими силами HsroTjJBnnH 
стенд для обкатки двигателей, что 
повысило качество их ремонта. Шо
фер тов. Мейерс изготовил приспо
собление для реставрации резьбы на 
полуосях. Токарь тов. Геншлицкий 
создал приспособление для фрезеров
ки головок болтов на токарцом ртан- 
ке, что повысило производительность 
труда на этой операции в 3,5 раза 
и позволило сэкономить в течение 
года 5.300 рублей.

В деревообрабатывающем цехе ре- 
ставрцровали давно заброшенную 
лебедку, с помощью которой дви
гается вагонетка с лесом. Кузнецы 
изготовили фигурный зажимный хо
мут, с поцовдвю которого вагонетца 
с лесом движется теперь по замкну
тому кругу. ___________

Наш
фельдшер

Фельдшер Анфиса Егоровна Ре- 
бенкова работает в нащем селе Еки- 
мово недавно, но уже пользуется 
всеобщим уважением.

Анфиса Егоровна ведет прием 
больных в медпункте, обслуживает 
их на дому. Днем и ночью она спе
шит к  больному по вызову.

Недавно у меня тяжело заболела 
пятилетняя донка.'Анфиса Егоро'рна 
пришла к  нам, осмотрела девочку, 
назначила лечение. И до самого 
выздоровления ежедневно навещала 
больную, заботясь о том, чтобы де
вочка скорее встала с постели. Че
рез неделю моя дочка стала поправ
ляться, а теперь здорова-

От всего материнского сердца хо
чется поблагодарить А. Е. Ребенкову
—  скромного сельского фельдшера
—  за ее заботу о здоровье людей.

А. УВАИСКАЯ, 
колхозница сельхозартели име- 

41И XXI съезда КПСС Кожевни- 
ковского района.

Плоды
небрежности

Коллектив , пункта технического 
осмотра станции Томск-Ц обязался в 
первом грду сем.илетки не допускать 
простоев вагонов из-за технической 
неиспрарности, за счет максималь
ного использования при ремонте 
снятых с вагонов старых деталей 
сберечь 200 тысяч рублей.

Нащ коллектив настойчиво борется 
за выполнение принятых обяза
тельств. Высоких показателей доби
лись смены, возглавляемые коммуни
стами мастерами тт. Щепитиным и 
Глушковым. В этих сменах поезда 
уходят точно по графику, нет слу
чаев технической неисправности ва
гонов в пути.

Но выполнять свои обязательства 
по экономии государственных средств 
нам мешает небрежность, с которой 
относятся работники Томского лесо
перевалочного и деревообрабатыва
ющего комбината к  подвижному же
лезнодорожному составу. Эта небреж
ность ведет к разбазариванию боль
ших государственных средств.

При погрузке леса на подъездных 
путях комбината в атом году разру
шено 98 воздушных магистралей ва
гонов. При этом потеряны соедини
тельные рукава и концевые краны. 
Это нанесло ущерб государству в 10 
тысяч 800 рублей. Сломаны также 
8 воздухораспределителей, 4 рабочие 
камеры, много расцепных рычагов 
автосцепки, бортов платформ, подно
жек. Особенно возросло число поло
мок в зимнее время. Такое недопу
стимое отношение к  народному добру 
наносит большие убытки государству^. 
Летят на ветер десятки тысяч рублей 
В год. к. ЩЕРБИНИН,

бригадир пассажирского цеха 
оргонного депо станции Томсн-П.

На пилораме в трех местах трес
нула чугунная рама. Специальных 
электродов, чтобы ее сварить, не 
оказалось. Механик А. Е. Расторгуев 
предложил ' изготовить взамен ее 
стальную раму. И хотя раньше такой 
работы никто не выполнял, рама бы
ла быстро изготовлена и с успехом 
заменила заводскую.

Ценные предложения внесли сто
ляры тт. Чураков, Болошко, Орликов 
и другие. Столяр В. И. Чураков, на
пример, изготовил специальные фи
гурные ножи, с помощью которых 
можно одновременно делать фаски и 
пазы у оконных рам. Благодаря вне
дрению ценного предложения нова
тора производительность труда на 
этих операциях возросла в 11 раз.

Много цорществ внедрено и на 
других участках производства.

Повышение производительности 
труда на многих операциях помогло 
коллективу улучшить свои показе- 
тели. Годовой план по выпуску ва
ловой продукции артель выполнила 
еще 14 ноября, дала в первом году 
семилетки сверхплановой продукции 
на 200 с лишним тысяч рублей.

И еще один важный результат да
ли первые щаги технического про
гресса, которые мы сделали в исте
кающем году. Раньше многие у ндс 
считали, что дело технического про
гресса касается больших предприя
тий, а в артели малыми силами мы 
многое сделать не можем. Но теперь, 
когда наглядно видны результаты 
нашей работы, все поняли, что мно
гое можно вее-таки сделать, если 
взяться за дело сообща. Это приба
вило сил для решения новых задач 
технического прогресса во втором 
году семилетки.

Сецчас у ндс создана комплексная

группа рационализаторов и изобрета
телей, которые будут совместно внед
рять наиболее важные предлоящния, 
помогать друг другу в расчетах п 
оформлении предложений. Группа 
приступила к  работе. Сейчас она под 
руководством коммуниста механика 
В. Я. Шварца разрабатывает полу
автоматическую линию, на которой 
лес будет транспортироваться к  пи
лораме, а затем грузиться на пило
рамную тележку.

Начинают работать кружки по по
вышению квалификации шоферов, 
трактористов и слесарей.

Все*это поможет нашему коллек
тиву досрочно, КЗК и в этом году, 
выполнить план второго года семи
летки.

С. МОРОЗОВ, 
сркретарь партийной организации 

промартели «Красный Востои» 
Томского района.
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в  конфетном цехе 
кондитерской фабрики 
«Красная звезда» хоро
шо трудится молодая 
работница Зина Дро- 
быщева. Она умело со
четает отличный труд 
с учебой на заочном 
отделении .техникума 
общественного питания.

На снимке: 
Дробышева.

Фото в. Казанцева.

☆

Зина

• V

Кран стоит, а работаем вручную
в этом году механизации строи

тельных рябот вещду придзется 
большое значение. Но только не в 
нашем УНР-787. На примере строй^ 
ки жилого городка для строителей 
по Алтайской улице в Томске мы мо
жем сказать, что руководители на- 
щего упрЗБления об этом думают 
мало.

Возьмем нашу комплексную 
бригаду. Немало домов возвели мы в 
поселке по Алтайской улице и боль- 
шинстро их —  вручную. Можно бы 
мириться с этим, если бы кранов в 
управлении совсем не было. А то 
кран стоит рядом, а мы тяжелые 
шлакоблоки носим к  рабочим ме
стам на руках.

Еак это получается? В начале го
да мы закончили дом Jf: 9 в посел
ке на Алтайской, и нас перевели 
на кладку стен дома М  20. Мы не 
раз ПРОСИЛИ, чтобы сюда перестави
ли башенный кран, который остал
ся стоять у дома Я: 9. Однако, 
когда мы дошли до второго этажа, 
нам установили шахтоподъемник, а 
кран так и стоял без дела. Шахто
подъемником же, как известно, мож
но поднять груз на этаж, а разно
сить материалы к  местам кладки 
приходятся вручную.

Кончается первый ГОД сечи-тетри, 
а дело с механизацией стррителр- 
стра у нас не улучшается. Второй

Чтобы стать инженером
Нет, сомнений быть не мо

жет. Вот в списках четвертой 
сверху ее фам:илия: Алексеева
Алефтина Константиновна. С 
этого дня она уже не школьни
ца, а студентка теплоэнергети
ческого факультета Томского 
политехнического института.

— Идем, — торопит подру
га. — а то опоздаем на первое 
собрание.

Девушки спешат по широко
му коридору.

Просторная светлая аудито
рия. За кафедрой —декан фа
культета доцент Соколов.

— В стране развернулось 
громадное строительство, — 
говорит он. — Все новые и но
вые гидро- и теплоэлектро
станции вступают в строй. За 
короткий срок общая энергети
ческая мощность страны возра
стет во много раз. Чтобц! 
успешно справляться с таким 
гигантским хозяйством, нужнь! 
специалисты, имеющие не
только хорошие теоретические 
знания, цо и производственный 
опыт, практические навыки. С 
этой целью студенты-перво
курсники направляются на
предприятия, где, совмещая ра
боту с учебой в институте, бу

дут осваивать одну из раб.очих 
специальностей.

Так Алефтина впервые узна
ла, что вместе с товарищами по 
группе, ей предстоит работать 
на ТЭЦ-1. Она знала, что это— 
тепловая электроцентраль. Но 
на этом ее представления ■ о 
предприятии исчерпывались.

Все то, что она увидела 
здесь в первый день, было по
разительным. И ‘ громадный ко
тел высотой с четырехэтажное 

здание, опутанный це
лой сетью железных 
лестниц, площадок, и 
мощные турбогенера
торы.

Первые дни на стан
ции Алефтина не мог
ла привь1кнуть к обста
новке. Казалось, все 
здание наполнено гу
лом MPTRPQB и теплым 
запахом пара. Ее вме
сте с подругой Ната
шей Зяводовеной на
правили на химводо- 
очистку.

Сначала девушки да
же обиделись: ребят
так сразу в котельное 
отделение, а их на ка
кую-то водоочистку. 
Но затем убедились, 
что это также ответст
венное дело.

Дежурные на хим- 
водоочистке Лида Че
репанова и Лина Ива
нова объяснили сту
дентам, как управ
лять сложной системой 
вентилей и задвижек. 
Начальник химической 

лаборатории Надежда Ивановна 
Жилякова рассказала о процес
сах, происходящих в кварцевых 
и катионитовых фильтрах.

Девушки внимательно сцеди
ли за действиями опытных ра
ботниц.

Шли дни, и вот Алефтина 
предстала перед квалификаци
онной комиссией. Она очень 
волновалась. Но еще сильней 

' волновались ее новые подруги 
по работе, те, у которых она 

' перенимала опыт.
Но беспокойство было на

прасным. На все вопросы чле
нов комиссии и по технике экс
плуатации, й по технике безо
пасности Алефтина отвечала 
уверенно и толково.

Вскоре ее фамилия появи
лась в графике выхода де
журных на химводоочистку. 
Теперь Алефтина самостоя
тельно принимала смену: при
дирчиво осматривая оборудова
ние, расписывалась в суточной 
ведомости и отдавала рапорт 
дежурному инженеру.

— Первая вахта была труд
ной, тт- вспоминяат Аля. — Я 
почему-то боялась, что прои
зойдет авария. Поэтому чуть ли 
не каждый свой шаг сверяла с 
инструкцией.

Но постепенно пришла уве- 
реннорть. Стало значительно 
легче, и больше времени появи
лось для учебы.

Занятия в институте шли 
своим чередом.

В те дни дирекции института 
организовала для первокурсни
ков чтение лекций н утром и 
вечером, так как почти все ра
ботали посменно.

Нелегко совмещать учебу с 
работой на производстве, но 
это не только не мешает сту
дентам, а наоборот, делает нх 
знания более прочными и пол
ными. Первокурсники научи
лись ценить каждую минуту.

Работа на производстве ста
ла для них хорошей жизненной 
школой.

Когда мы фотографировали 
Алефгину, она, только что при
няв смену, делала очередной 
анализ.

А незадолго до этого в каби
нете начальника цеха Наума 
Борисо'вича Шостака произо
шел такой разговор.

— Наум Борисович, — об
ратилась Алефтина, — я про
шу вас перевести меня учени
цей машиниста турбины. Хочу 
освоить и эту специальность. 
Ведь инженер должен знать и 
уметь многое.

Б. БЕЛИМОВ.
На снимке: Алефтина Длек- 

сеева.
Фото автора.

месяц мы кладем дом № 1 на углу 
улиц Льва Толстого и Сибирской 
и снова цсе материа.лы подносим 
вручную —  башенный кран стоит 
у дома № 6, который давно постро
ен.

Тормозит строительство и недо
статок материалов. На каждом из 
домов нам приходилось по несколь
ку  дней трудиться на подсобных ра
ботах —  недоставало деревянных 
перекрытий'и ребристых плит.

Со всеми этими вопросами мы 
обращались и к  прорабу нашей пло
щадки тов. Муравьеву, и к  началь
нику УНР-787 тов. Калабе, и к  се
кретарю партбюро тов. Филимонову. 
Тов. Кацаба обещает: «Сделаем, бу
дет вам край», но обещаний своих 
не выполняет. А тов. Филимонов 
залйляет:

—  Не нравится —  увольняйтесь!
А нам увольняться нет охоты. 

Сколько зданий в этом поселке по 
Алтайской мы сложили своими ру
ками! Числимся не среди отстаю
щих, нормы выполняем на 130—  
140 процентов. Не будь неполадоК| 
о которых я рассказываю, мы выт 
полняли бы не менее двух норм в 
смену, сложили бы еще несколько 
каменных домов.

Думаю, что тор. Калабе и тов.- , 
Филимонову надо не отмахиваться- 
от механизации строительства, Д 
быстрее решить эти вопросы.

ф. ТУМАИНИН, 
бригадир номпяексиой брига-

^  ды второй строительной 
площадки УНР-787.

Рассказы  —  

о наших 
товарищах

ЧЕЛОВЕК
С БЕСПОКОЙНЫМ 

СЕРДЦЕМ
Недавно коллектив завода 

гСибэлектромотор» отметил 
70-летие контрольного мастера 
цеха Ко 12 Нвана Эдуардовича 
Лаоса.'

Большой жизненный путь 
прощел он. Подростком посту
пил на завод к частному пред
принимателю в Петербурге. Ра
ботал учеником, потом токарем. 
Участвовал в штурме Зимнего 
дворца, служил в рядах Крас
ной гвардии.

В годы Великой Отечествен
ной войны Иван Эдуардович 
трудился в цехах ленинградско
го з'авода «Электросила», пере
нес блокаду. В тяжелом состоя
нии был эвакуирован в Томск. 
Поправив здоровье, Иван Эду
ардович сразу же прщел на за
вод «Снбэлектромотор». С тех 
пор он работает контрольным 
мастером.

Тепло отзываются об Иване 
Эдуардовиче и участники завод
ской художественной самодея
тельности.

— Несмотря на преклонный 
возраст, Иван Эдуардович всег
да с нами, молодежью, — го
ворят участники художествен
ной самодеятельности тт. Нови
ков, Гусева, Абросов, Медведев 
и . другие. — Он бывает на мо
лодежных вечерах, участвует в 
концертах.

Иван Эдуардович — актив
ный общественник. Много лет 
он был членом заводского коми: 
тета, с 1953 года работает об
щественным инспектором по 
торговле. За активную общест
венную работу три раза награж
дался почетными грамотами 
облпрофсовета. Несколько раз 
был отмечен и за хорошие про
изводственные показатели.

Можно бы и на пенсию Ивану 
Эдуардовичу, но он об этом и не 
думает. С молодой энергией 
трудится на производстве, ак
тивно участвует в общественной 
ЖИЗНИ-

В день семидесятилетия ад
министрация, партийное бюро, 
заводской -комитет, комитет 
комсомола и весь коллектив за
вода горячо поздравили юбиля
ра и пожелали ему доброго здо
ровья, новых успехов в труде.

Е. ПОНОМАРЕНКО.

Любители погреться 
за чужой счет

Александр Тимофеевич, осто
рожно держа два свертка, боком 
прошел Б двери своей квартиры.

В свертке оказались две но
венькие электрические плитки, 
комбиннронанный электропат
рон, который известен под назва
нием «жулика», и моток проволоки 
— целое электрохозяйство!

Александр Тимофеевич на цы
почках прошел к двери и загля
нул в коридор. Никого из соседей 
поблизостц не было. Тогда он за
крыл двери на крючок и включил 
электроплитки.

— Хорошо греют!—А. Т. Кузь
мичев вытер платком лоб. — 
Сколько топлива сэкономится! Ах, 
как было бы хорошо, если бы 
можно было включить еще пару 
таких нлйток!

— Это было бы просто велико
лепно! — поддержала жена.

Вскоре соседи Кузьмичевых по 
квартире обнаружили в предохра
нительных пробках пучки прово
локи, которые должны были пре
дохранить электропроводку от за
мыкания, после подключения обо
гревателей. Жильцы дома замети
ли, что Кузьмичеры по целой не
деле не заглядывэли в срой дро
вяник.

Не ин-аче. обогревают квар
тиру электроплитками, — сдела
ли они вывод.

А. Т. Кузьмичев работает глар- 
ным инженером в строительно
монтажном управлении «Запсиб- 
хлебстроя». Надо ли ему разъяс
нять ■неблаговиднорть его ростур- 
ка?

Тан же поступает начальник 
автохозяйства № 1 г. Томска 
П. И. Баранов. 'У него в квартире 
почти в течение суток не выклю
чается электрическая печь мощ
ностью в один киловатт.

У работницы мясокомбината 
В. Н. Чеусовой самодельная 
электрическая печь мощностью в 
0.8 киловатта не выключается до
мр даже ночью. Задумалась ли 
Чеусова хоть раз над тем, сколько 
электроэнергии растрачено ею?

Вот таким обррзом улетают в 
трубу тысячи киловатт-часов 
электроэнергии. Они бы очень 
пригодились в навдем народном 
хозяйстве, но, к сожалению, 
встречаются еще такие лФди, ко
торые больше думают о своей вы
годе, а не об интересах государст
ва.

Ц. А Р Ц С И М О В ,
младший инспектор 3-й пр- 

жарной части г. Трмскр.

■по СЛЕДАМ НАШИХ В Ы С Т Ш Е Н И И -

1C о Р о Т  к  Q
Колхоз «Заря» Парбигского района 

выполнил на 106 процентов план 
продажи государству яиц и мяса.

Я. ШЕСТОПАЛОВ.
***

Правление колхоза «Прогресс» 
Щегарскрго района установило до
полнительную оплату животноводам, 
работающим на фермах крупного ро
гатого скота. По итогам работы за 
ноябрь работникам фермы выплачено 
1.600 рублей дополнительной опла
ты. Скотник-пастух тов. Нагибин по
лучил 378 рублей, доярка т. Хари
тонова —  197 рублей.

П. ВОРОНОВ.
***

Свинарка 'Шегарской откормочной 
базы скота Е. Жигульская в ноябре 
ухаживала за 100 свиньями. Она до
билась суточного привеса на каж 
дого откормочника- по 835 граммов. 
Она обязалась добиться ежесуточного 
привеса по 900 граммов на голову.

Н. ИВАНОВ.

Анна Ефимовна Огреба работает на 
Тунгусовской молочнотоварной фер
ме колхоза имени Сталина Молчанор- 
ского района 13 лет. За это- время 
рца надоцца болре 315 тысяч лит
ров молока и вырастила до двадцз- 
тидневного возраста 156 телят.

В первом году семилетки тов. Ог
реба надоила по 3.043 килограмма 
молока на корову. От И  коров и 
2 нетелей, получила, и сохранила 
14 телят.

п. мукомолов.
***

Колхоз имени .Бенина Асиновского 
района в первой декаде декабря вы
полнил годовой план продажи моло
ка государству. На маслозавод от 
этой арте.ди поступи.чо 7.000 центне
ров молока.

Теперь колхоз сдает на маслозавод 
сверх плана по 9— 10 центнеров мо
лока ежедневно.

И. КОРШУНОВ.

Коллектив работников Тугацекой 
геологоразведочной партии встреча
ет новый год значительными прои:)- 
водственными успехами. Годовой 
план по бурению вьщолцен за 9 ме
сяцев. Первенство среди бригад 
удерасивает бригада комсомольца 
Анатолия Гостюнина.

*.*
Ермилрвекое сельпо Чаинского 

района организовало торговлю ча 
животноводческих фермах колхоза 
«Сибирь».

А . СМЫШЛЯЕВ.
V

16 лет занимается охотой ж и
тель поселка Большой Волок Мрлча- 
новского района Григорий Дорофе- 
евич Гуменный.

Готовя достойную встречу Плену
му ЦК КПСС, он обещал сдать ва за
готовительный пункт пушнины не 
менее как на 3 тысячи рублей. Сло
во свое охотник сдержал.

В. МАЙКОВ.

„СТРОИТЬ БЫСТРЕЕ 
И ЛУЧЩЕ“

Под таким заголовком в нашей 
газете 2 декабря была опублико
вана корреспонденция, в которой 
сообщалось о слабой механизации 
работ на стройках Кожевниковско- 
го стройучастка треста «Тоиск- 
строй».

Как сообщил редакции замести
тель управляющего трестом 
«Томскстрой» тов. Ерухимович, 
участку на днях будет отправлен 
транрфаршзтор. необходимый для 
использования имеющегося на 
участке электроинструмента. Б 
будущем году участку будет вы
делен транспортер.

„МЕДЛЕННО И ПЛ0Х0“
в  заметке, опубликованной в 

нашей гязете под таким заголов
ком 17 октября, сообщалось о 
плохом состоянии 8-квартирного 
дома, построенного год назад, и 
медленном строительстве второго 
такого же дома для рабочих ве
сового завода.

Как нам сообщили директор ве
сорого завода трв. Дозорор и на
чальник УНР-291 тов. РейдсР. 
Факты, изложенные Р заметке, 
полностью цодтрсрдилнеь.

Строительство нового 8-квартнр- 
ного дома было ускорено. В де
кабре он сдан в эксплуатацию. На 
капитальный послеосадочный ре
монт 8-квартирного дома, пост
роенного в прошлом году, отпу
щены средетря- Ремонт его бУДех 
произведен в 1960 году.

„ОШИБКУ НАДО 
ИОПРАВИТЫ*

Под таким заголовком 12 нояб
ря в газете «Красное Знамя» бы
ла опубликована корреспонденция, 
в которой сообщалось, что в пе
риод иавнгации иэ Деркесорском 
сплавном участке Усть-Чулымской 
силавной конторы были расформи
рованы бригады, борющиеся за 
заанне комлтунистических.

Как сообщил редакции секре
тарь . Молчановского райкома 
КПСС тов. Попов, корреспонден

ция обсуждалась на собрании Чер-

керорской территориальной партий
ной организации. Факты, указан
ные в статье, правильны. Да уча
стке восстановлены комсомольско- 
молодежные бригады, борющиеся 
за звание бригад коммунистиче
ского труда. Бригады тт. Голубцо
ва и Лихачева добились высоких 
производственных поназателей. 
Они ежесменно выполняют зада
ния на 145— 15Q процентов.

Организована техиическэя учеба 
бригад, борющихся за звание 
бригад коммунистического труда. 
Для проведения ее дирекция 
сплавконторы командировала на 
участок опытного механика.

МЕРЫ ПРИНЯТЫ
в  одной из заметок, помещен

ных и нащей газете 21 ноября в 
разделе «Короткие сигналы», со. 
общалось о том, что на улице 
Усова г. Томска, где расположена 
45-я средняя школа, нет уличного 
освещения.

Начальник томской конторы 
«Горсвет» тов. Губанов сообщил 
в редакцию, что на этом участке 
установлены четыре осветитель
ные точки.
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ЗА ДАЛЬНЕЙШИЙ МОЩНЫЙ ЦОДЪЕМ 
СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА

ТИРАНА, 27 декабря. (ТАСС). 
'Албанская общественность и пе
чать с большим интересом следили 
за работой Пленума Центрального 
Комитета КПСС, посвященного во
просам дальнейшего развития 
сельского хозяйства.

Сегодня газеты помещают в из
ложении постановление Пленума 
ЦК КПСС о дальнейшем развитии 
сельского хозяйства в Советском

Союзе. Газета «Зери и популлит» 
опубликовала постановление ЦК 
КПСС под крупным заголовком 
«За досрочное выполнение задач 
семилетнего плана в области сель
ского хозяйства».

«Башкими» предпосылает изло
жению постановления ЦК КПСС 
заголовок «За дальнейший мощный 
по-дъем сельскохозяйственного про
изводства». Газеты выделяют те

места постановления, где говорит
ся о больших успехах, достигнутых 
в области сельского хозяйства в 
СССР за последние годы, а также 
о важнейших задачах, стоящих пе
ред тпужениками сельского хозяй
ства ^  деле создания - изобилия 
продуктов сельского хозяйства в 
стране и о блестящих перспективах 
дальнейшего развития сельского 
хозяйства.

П О С Л А Н И Е  М И Р А
ВАРШ АВА, 27 декабря. (ТАСС). 

Сегодня газеты «Трибуна люду», 
«Жице Варшавы» на первых стра
ницах под крупными заголовками 
публикуют ответ Председателя Со
вета Министров СССР Н. С. Хру
щева на письма руководителей 
трех западных держав.

«Трибуна люду» в заголовке от
мечает, что СССР предлагает на
чать совещание на высшем уровне 
21 апреля или 4 мая 1960 года.

Газеты помещают также много
численные отклики западной печа
ти в связи с ответом Н. С. Хруще
ва по поводу созыва совещания на 
высшем уровне.

Газеты подчеркивают, что ответ 
Н. С. Хрущева является празднич
ным посланием мира, что путь к 
совещанию на высшем уровне от
крыт.

БУХАРЕСТ, 27 декабря. (ТАСС). 
В центре внимания румынской пе

чати продолжают находиться пись
ма Председателя Совета Минист
ров СССР Н. С. Хрущева руково
дителям западных держав.

Предложение Советского прави
тельства о дате созыва совещания 
на высшем уровне делает встречу 
глав правительств великих держав 
действительностью, пишет газета 
«Скынтейя тинерейтулуй».

Ответ главы Советского прави
тельства на послание руководите
лей западных государств, указыва
ет «Апэраря патрией», еще раз 
подтверждает, что Советский Союз 
стремится к тому, чтобы совещание 
на высшем уровне дало конкрет
ные результаты.

ТИРАНА, 27 декабря. (ТАСС). 
Албанский народ с чувством глу
бокого удовлетворения встретил 
сообщение о том, что весной бу
дущего года в Париже состоится 
встреча глав правительств великих

^ ^ Н а ч а л о  ш о л о ж е я о ^ ^

Американская печать о предстоящем совещании 
на высшем уровне

НЬЮ-ЙОРК, 27 декабря. 
(ТАСС). Американская печать 
оживленно комментирует письма 
Председателя Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущева главам пра
вительств трех западных держав 
и предстоящее совещание на выс
шем уровне.

«Одна из самых ярких сторон 
ньшешнего веселого рождества,— 
пишет «Нью-Йорк геральд три- 
бюн» в передовой статье,— заклю
чается в том, что надежды на 
мир, который будет чем-то боль
шим, чем вооруженным переми
рием, сейчас светлее, чем когда- 
либо за многие годы».

Газета подчеркивает, что «в от
вете премьера Хрущева на при
глашение его Западом на сове
щание на высшем уровне в Па
риж прозвучал новый тон мировой 
дипломатии».

Указывая на некоторые рас
хождения в вопросе о наиболее 
удобной дате совещания, «Нью- 
Иорк геральд трибюн» пишет: 
«Далеко не легкое дело в этом 
мире главам правительств дого
вориться о встречах так, чтобы 
это не отражалось на их внут
ренних обязанностях или не затра
гивало каких-нибудь междуна
родных совещаний, которые ста
новятся такими обычными».

«Однако, — продолжает газе
та, — хотя протокол и взятые 
ранее обязательства создают 
трудности для занятых премьеров 
и президентов, налицо, видимо, 
общая готовность отнестись к 
этим вопросам в примирительном 
духе. И в этом суть, поскольку

это касается общей атмосферы в 
дипломатии высокого уровня. 
Позволят ли эта атмосфера до
стигнуть соглашения по конкрет
ным спорным вопросам, — это 
другое дело. Сейчас можно только 
сказать. что готовность к пере
говорам в дружеском духе гораздо 
предпочтительнее обмена ультима
тумами и оскорблениями. Для 
нашего мира, который видел так 
много ультиматумов, ведущих к 
войне и разрушениям, это очень 
большое достижение».

В газете «Нью-Йорк джорнэл 
Америкэн» на первой полосе опу
бликована редакционная статья 
Херста-младшего, в которой гово
рится, что принятие Н. С. Хруще
вым западного приглашения на 
серию совещаний на высшем уров
не является «крупнейшим событи
ем минувшей недели».

«Никто из нас.— пишет Херст, 
— не ожидает чудес от первой 
встречи в Париже. Однако мы мо
жем надеяться на некоторый про
гресс, и, очевидно, на следующем 
совещании на высшем уровне, по 
крайней мере, начнут появляться 
реальные решения».

Вопросу о предстоящем сове
щании на высшем уровне газета 
«Нью-Йорк тайме» посвящает 
почти всю первую полосу. «На- 
чало в деле урегулирования кон
фликтов между Востоком и За
падом. — пишет газета, — уже 
положено, поскольку решено соз- 
вать совещание на высшем уров
не».

держав. Эта весть находится в цен
тре внимания албанской общест
венности, печати и радио. Все газе
ты на видных местах публикуют 
ответные письма Председателя 
Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущева президенту США 
Эйзенхауэру, премьер-министру 
Великобритании Макмиллану, пре
зиденту Франции де Голлю. Газе
ты помещают под крупным заго
ловком «К встрече на высшем 
уровне» различные материалы в 
связи с предстоящей встречей на 
высшем уровне между Востоком и 
Западом.

т
ш
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МЕКСИКА. В небольшом промышленном городке Монклова нахо
дится самый крупный в стране металлургический комбинат «Альтос 
Орнос». Этому предприятию всего лишь 15 лет. Мексиканцы по
строили его своими силами, на свои средства. Сейчас «Альтос Ор
нос» — гордость мексиканского народа.

На снимке: выпуск чугуна.
(Фотохроника ТАСС).

С ш орт
ЛЫЖНЫЕ ГОНКИ...

под ДОЖ ДЕМ

РОСТ ЦЕН В ЗАПАДНОЙ ГЕРМАНИИ
БЕРЛИН, 26 декабря. (ТАСС). 

Ссылаясь на данные западногер
манского статистического бюро, 
агентство АДН сообщает, что в пе
риод с середины октября до середи

ны ноября стоимость жизни в За
падной Германии вновь возросла. 
Это произошло в результате повы
шения цен на масло, сыр, яйца и 
рыбу. Кроме того, в ФРГ повыси
лись цены на обувь.

Численност ь н аселен и я  Японии
ТОКИО, 26 декабря. (ТАСС). 

Как сообщает японское радио, кан
целярия премьер-министра опубли
ковала данные о населении Японии 
В 1959 году. На 1 октября текуще

го года численность населения со
ставила 92.970 тысяч человек. 
Прирост за 1959 год составляет 
960 тыс. человек.

По количеству населения Япо
ния занимает пятое место в мире.

„Создалась более 
разумная обстановка**

Итальянская печать 
о письмах Н. С. Хрущева 

руководителям трех 
западных держав

РИМ, 27 декабря. (ТАСС). 
Итальянские газеты всех направ
лений на видных местах публику
ют ответы Н. С. Хрущева руко
водителям трех западных держав 
и широко комментируют их.

Газета «Темпо» отмечает, что 
«все происходит наилучшим обра
зом». «После письма Хрущева, — 
пишет газета, — можно сказать, 
что наконец создалась более ра
зумная обстановка, которая даст 
возможность дипломатам действо
вать более быстро в целях осуще
ствления мирных и справедливых 
намерений, к чему стремятся все 
народы».

Газета «Аванти» в редакцион
ной статье пишет: «Европейские
консервативные круги, которые, к 
сожалению, являются руководя
щими кругами, волей-неволей 
подчинились требованиям мировой 
общественности, требующей раз. 
рядки напряженности». Газета 
отмечает, что эти крути тем не 
менее «пытаются замедлить про
ведение нового политического кур
са и лелеют надежду, что прои
зойдет нечто такое, что могло бы 
изменить этот , ход событий». Бы
строта, с которой Хрущев согла- 
сился на созыв совещания в Па
риже, пишет «Аванти», свела на 
нет эти проволочки, которые мог
ли бы продолжаться еще длитель
ное время.

Крепнет советско-иракское 
сотрудничество

Нежданная оттепель пришла в 
Москву. Утром 27 декабря пошел 
дождь. Несмотря на это, в районе 
станции «Планерная» состоялись 
лыжные гонки сильнейших спорт
сменов страны. И спортсмены по
казали высокие результаты.

...Через каждые 30 секунд со 
старта уходят лыжницы. Дистан
ция — 5 километров. Вот получе
ны первые сообщения с контроль
ного пункта, установленного в трех 
километрах от старта. Лучший ре
зультат — 12 минут 5 секунд по
казывает неоднократная чемпионка 
мира и олимпийских игр Любовь 
Баранова (Козырева), представи
тельница московского общества 
«Буревестник». Она и на финиш 
пришла с лучшим временем, прой
дя пять километров за 19 минут 59 
секунд. Второй результат дня у 
чемпионки мира Алевтины Колчи- 
ной (Москва, «Динамо»), проиграв
шей победительнице всего семь се
кунд. Третье место заняла ленин
градка Евдокия Мекшило (20 ми
нут 35 секунд).

Мужчины состязались в гонке 
на 15 километров. Трасса проходи
ла по сильно пересеченной местно

сти. Мокрый снег и дождь значи
тельно усложнили и без того труд
ное соревнование. Старт приняли 
около 150 лыжников. С контроль
ного пункта, установленного в 10 
километрах от старта, сообщают: 
Павел Колчин прошел 10 километ
ров быстрее всех, несколько секунд 
ему уступают Анатолий Шелюхин, 
Николай Аникин и Владимир Ку
зин.

На финиш приходят первые 
лыжники. По размашистому шагу 
болельщики узнают приближающе
гося к финишу олимпийского чем
пиона москвича Павла Колчина 
(«Динамо»). Он показал лучшее 
время дня — 56 минут 12 секунд. 
10 секунд проиграл ему представи
тель Костромы Анатолий Шелю
хин. Третьим финишировал мо
сквич Владимир Маринычев (Со
ветская Армия). Его время — 56  
минут 38 секунд. Четвертое место 
занял олимпийский чемпион моск
вич Николай Аникин, пятое — чем
пион мира ленинградец Владимир 
Кузин и шестое — спортсмен из 
Томска Иван Утробин.

(ТАСС).

БАГДАД, 27 декабря. (ТАСС). 
Сегодня в Багдаде подписано сог
лашение об оказании Советским 
Союзом технического содействия 
Иракской Республике в организа
ции учебных центров по подготовке 
квалифицированных кадров для на
циональной иракской промышлен
ности.

В соответствии с соглашением в 
Ираке будет создано 10 профессио
нально-технических центров, осна
щенных современным оборудова
нием, учебными кабинетами и ла
бораториями. Это позволит каждо
му учебному центру не только го
товить квалифицированные техни
ческие кадры, но и выпускать раз
личную промышленную продук
цию, необходимую для Иракской 
Республики.

Соглашение родписали: с совет

ской стороны — председатель Го
сударственного комитета Совета 
Министров СССР по профессио
нально-техническому образованию 
Г. И. Зеленко, с иракской стороны 
— министр просвещения Мохи эд- 
дин Абдель Хамид.

Иракская печать приветствует 
подписание советско-иракского сог
лашения о техническом сотрудни
честве, подчеркивая его важное 
значение для экономического раз
вития страны.

«Нет никакого сомнения, что 
соглашение с Советским Союзом 
окажет Ираку ценную помощь в 
деде подготовки специалистов в 
различных областях хозяйства, в 
которых наша республика испыты
вает большую потребность», — 
пишет газета «Аль-Ахбар».

Судебный процесс над врагами 
иракского  народа в Багдаде

БАГДАД, 27 декабря. (ТАСС). 
Вчера в высшем военном суде 
Иракской Республики в Багдаде 
под председательством полковни
ка Фадыля Аббаса Махдауи начал
ся судебный процесс по делу о 
покушении на жизнь премьер-ми
нистра Ирака Абдель Керим Ка- 
сема.

В соответствии с обвинитель
ным заключением, зачитанным на 
заседании трибунала государст. 
венным военным обвинителем пол
ковником Маджидом Амином, к 
суду привлекаются 78 обвиняе
мых — участников заговора.

Перед судом предстали 57 че
ловек, 21 обвиняемый будет су
диться заочно.

В обвинительном заключении 
высшего военного суда Иракской 
Республики говорится, что, как 
было установлено з ходе следст
вия, покушение на жизнь премьер-

ЗАЯВЛЕНИЕ Н. РОКФЕЛЛЕРА
НЬЮ-ЙОРК, 27 декабря. 

(ТАСС). По сообщениям американ
ских информационных агентств, 
вчера в г. Олбани (административ
ный центр штата Нью-Йорк) пред
ставителям печати было передано 
заявление губернатора штата Нью- 
Йорк Нельсона Рокфеллера. В за
явлении говорится, что Н. Рокфел
лер решил не выдвигать свою кан
дидатуру в президенты США на 
выборах 1960 года. Н. Рокфел
лер, считавшийся одним из вероят
ных кандидатов в президенты от 
республиканской партии, только 
что вернулся из поездки по ряду 
штатов США, которая, по общему 
мнению американской печати, была

СОВЕТСКАЯ ЭКСПЕДИЦИЯ

предпринята для выяснения на
строений избирателей. Свое реше
ние Н. Рокфеллер мотивировал не
желанием вести предвыборную 
борьбу, которая «потребовала бы 
слишком много времени и энер
гии».

министра Ирака Абдель Керим 
Касема было заранее и тщатель
но подготовлено силами внутрен
ней реакции при активном уча
стии империалистов и их агентов 
на Ближнем Востоке.

Среди обвиняемых, представ
ших перед судом, известные дея
тели реакционной националист
ской партии баас. Заговорщики 
получали финансовую помощь и 
оружие из-за границы. В обвини
тельном заключении, в частности, 
указывается на связь заговорщи
ков с правящими кругами Ирана и 
Иордании.

Первенство Томска 
по спортивной гимнастике

26 и 27 декабря продолжались 
состязания на первенство г. Томска 
по спортивной гимнастике.

В субботу выступали спортсме
ны по программе второго и третье
го разрядов. У мужчин в группе 
третьеразрядников победил В. Ко
ровин из топографического техни
кума, у женщин — Л. Лопотко, 
представительница той же коман
ды.

Среди выступавших по второму 
разряду сильнейшими оказались 
гимнасты педагогического институ
та — В. Барсуков и Л. Дронова.

Третий день соревнований — по 
произвольной программе — ока
зался самым интересным. В группе 
гимнасток, выстлавших по про
грамме мастеров, борьба за первое 
место обострилась. В результате 
первого дня состязаний впереди 
была Рена Осипова (ТГУ). И на 
этот раз в выполнении вольных 
упражнений она оказалась силь
нейшей. Однако вскоре ее уверен
но начинает догонять Тамара Лоз- 
бина (мединститут). Она получает 
более высокие оценки на разновы
соких брусьях, бревне, прыжках и, 
набрав 68,6 балла, становится аб
солютной чемпионкой города среди 
женщин. Всего 0,15 балла уступи
ла ей Осипова.

Красивыми, продуманными бы
ли гимнастические комбинации Ва
лентины Бирюковой (мединститут). 
Она набрала 65,25 балла и заняла 
третье место.

Среди женщин, выступавших по 
первому разряду, первое место за
воевала гимнастка педагогического 
института Э. Титкова, второе — 
третье разделили В. Матюшенко 
(ТЭМИИТ) и Л. Талдыкина (ТГУ).

Переменным был успех в едино
борстве гимнастов В. Пасинова и 
А. Чечи по программе мастеров. 
Победителем в конечном итоге ока
зался Андрей Чеча, но оба спорт
смена не набрали нужного для за
чета количества баллов и уступили 
звание чемпиона города победите
лю среди перворазрядников Русла
ну 1Парашкину (мединститут).

Команде медицинского институ
та — победительнице первенства 
города Томска по спортивной гим
настике — вручены переходящий 
приз и диплом первой степени об
ластного совета Союза спортивных 
обществ и организаций. Дипломы 
второй и третьей степеней полу
чили команды педагогического ин
ститута (второе место) и универси
тета, (третье место).

Т. ГРИГОРЬЕВА.

П ереброска  и ран ски х  
в о й с к  на гран и ц у  

с И раком

ЛОНДОН, 26 декабря. (ТАСС). 
По сообщению корреспондента 
агентства Рейтер из Тегерана, 
иранские власти перебрасывают 
на границу с Ираком новые под
разделения артиллерии и танков.

В районе границы, сообщает 
корреспондент, концентрируются 
также реактивные самолеты иран
ских военно-воздушных сил.

Первенство Томска по боксу
26 декабря в спортивном зале 

«Динамо» началось лично-команд
ное первенство города по боксу. 
Участвуют команды «Спартак* ,̂ 
«Труд-1» и «Труд-2», гарнизонно
го Дома офицеров (ГДО), универ
ситета, политехнического, меди
цинского и транспортного институ
тов.

В первый день соревнований 
наиболее удачно провели встречи 
боксеры политехнического институ
та, одержав победу в семи встре
чах. Боксеры команды «Труд-2» 
вышли победителями в шести 
встречах.

Во второй день более уверенно 
выступали боксеры команды 
«Труд-2». Выиграв наибольшее ко
личество встреч, они стали лидера
ми, набрав 12 очков. На втором 
месте — команда ТПИ (10 очков). 
Лишь на очко ' от нее отстала

команда ГДО. В результате двух
дневных боев на ринге определи
лись финалисты в следующих ве- 
йовйх категориях: в наилегчайшем 
весе — Ефанов («Труд-2»), Тагиев 
(ГДО), в легчайшем — Степанов 
(ТПИ), Балыков («Труд-2»), в по
лулегком — Николаев (мединсти
тут). Селянов («Труд-1»), в первом 
полусреднем — Басов (ТПИ), Мин- 
газов (ГДО), в первом среднем — 
Алексеев («Труд-2»), Баранов 
(«Труд-1»), во втором среднем — 
Никифоров («Труд-1»), Павлов 
(ТЭМИИТ), в полутяжелом — Пав
лов («Труд-1»), Шерко («Труд-2») 
и в тяжелом весе — Порошин 
(«Труд-2»), Клюшкин (ГДО).

М. ЛЫСЕНКО,

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томский областной драматиче
ский театр им. В. П. Чкалова
29 декабря — «Вечное перо». 
Начало спектакля в 8 часов ве

чера.

26 декабря научно-ис- 
следова'^ельский санно- 
тракторный поезд совет
ской антарктической экспедиции ус
пешно завершил героический внутри- 
континентальный переход от побе
режья Индийского океана к  Южному 
географическому полюсу.

В походе к  Южному полюсу участ
вуют 16 полярников, возглав.чяемых 
начальником четвертой континен
тальной экспедиции кандидатом гео
графических наук А. Дралкиным.
. Советские полярники прибыли на 
Южный полюс на двух снегоходных 
машинах «Харьковчанка», гусенич
ном тягаче и металлических санях, 
груженных экспедиционным имуще
ством. Путь от обсерватории Мирный 
до Южного полюса, равный 2.700 
километрам, участники похода про
шли за три месяца.

Несмотря на постоянный недоста
ток кислорода и сильные морозы, 
достигавшие минус 50 градусов по 
Цельсию, группа, научных сотрудни
ков на протяжении всего маршрута 
вела регулярные научные исследова
ния в области метеорологии, гляцио
логии, гравиметрии и земного маг
нетизма. Проводилось сейсмическое 
зондирование для определения тол
щины ледяного покрова в централь
ных районах Антарктиды, выполня
лись измерения температурного ре
жима снежной толщи.

Основная часть маршрута пролета-

НА ЮЖНОМ ПОЛЮСЕ
ла на высоте более трех тысяч мет
ров. Участникам похода неоднократно 
приходилось преодолевать широкие 
зоны сыпучего снега, в котором про
валивались машины. Часто в резуль
тате большой нагрузки рвались гу 
сеницы, ломались пальцы. Ремонт 
производился при сильных морозах. 
Примерно на полпути между стан
циями Комсомольская и Восток снег 
оказался настолько труднопроходи
мым, что участникам похода при
шлось оставить двое саней с горю
чим.

После тщательной подготовки 8 
декабря экспедиция начала заклю
чительный этап похода протяженно
стью 1.280 километров. Он проходил 
вдоль восточной границы плато Со
ветского от южного геомагнитного 
полюса к  южному географическому 
полюсу. В этих местах еще никогда 
не были люди.

Продвижение поезда на последнем 
этапе проходило по относительно 
ровной, снежной поверхности, покры
той застругами высотой до 1,5 мет
ра. Местами приходилось преодоле
вать районы сыпучего снега, покры
того тонкой твердой коркой. Быст
рому продвижению поезда благопри
ятствовала установившаяся в это 
время на ледяном куполе тихая и от
носительно теплая погода. .Темпера

тура воздуха колебалась в пределах 
22— 30 градусов мороза.

26 декабря, в 10 часов 26 минут 
по московскому времени, советские 
исследователи, находящиеся на го
ловном снегоходе «Харьковчанка», 
увидели прямо по курсу движения 
американскую научную станцию 
Амундсен— Скотт, которая располо
жена на Южном полюсе.

Вскоре руководитель похода 
А. Дралкин радировал: «В 12 часов 
15 минут по московскому времени 
санно-тракторный поезд прибыл на 
Южный полюс. Все 16 участников 
похода чувствуют себя хорошо. Со
стояние техники хорошее».

В результате научных наблюдений, 
выполненных участниками четвертой 
экспедиции и их предшественниками, 
будет построен меридиональный раз
рез ледяного покрова Антарктиды от 
обсерватории Мирный до Южного по
люса.

Выполненные на маршруте иссле
дования являются большой научной 
ценностью. Они дадут представле
ние о толщине и структуре льда, 
метеорологических и магнитных ус
ловиях в центральной области Ан
тарктиды, расположенной между 
южным геомагнитным и географиче
ским полюсами.

(ТАСС).

Кинотеатр имени М. Горького
29 декабря — новый цветной 

художественный фильм «Неопла
ченный долг». Сеансы: 8-30,
10-10, 11-50, 1-30. 3-10, 4-50,
6-35, 8-20, 10-05.

Зал кинохроники
29 декабря — цветной художе

ственный фильм «Жизель» (Ба
лет Большого театра в Лондоне). 
Сеансы: 8-35, 9-45, 10-55, 12-10.

Новый художественный фильм 
— «Н-8». Сеансы: 1-25, 3-10,

'4-55, 6-40, 8-25, 10-05. (Дети до 
16 лет не допускаются).

Кинотеатр имени И. Черных

29 декабря. Большой зал — 
новый цветной художественный 
фильм «Неоплаченный долг». Се
ансы: 8-50, 10-30. 12-10. 1-50,
3-30, 5-10, 6-50, 8-30, 9-10,
10-50. Малый зал — «Зеленые 
огни». Сеансы' 9. 10-40. 12-20. 2, 
3-40. 5-20, 7, 8-40, 9-20, 11.

Т О М С К А Я  О Б Л А С Т Н А Я  К О Н Т О Р А  П О  П Р О К А Т У  К И Н О Ф И Л Ь М О В
в дни зимних школьных КАНИКУЛ

с 30 декабря выпускает на экраны новые художественные и 
мультипликационные фильмы:

„Снежная сказка", „Верные сердца", „Легенда 
о завещании Мавра", „Пересолил", „Зонтик", 
„Ровно в 3-15“.

Машинно-дорожному отряду 
№ 135 требуются: каменщнки, бе
тонщики-монтажники, разнорабо
чие и кассир.

Обращаться: г. Томск, улица 
Нижне-Луговая, 37. 2 — 1

Теплоэлектропроекту требуются: 
инженеры-электрики, экономист- 
финансист, кочегар и технички.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 36. 2 — 1

НОВОСИБИРСКИЙ ИНСТИТУТ ИНЖЕНЕРОВ ВОДНОГО 
ТРАНСПОРТА

О Б Ъ Я В Л Я Е Т  п р и е м :

на подготовительные курсы для поступления в институт на 
факультеты: судомеханический, гидротехнический, эксплуатации 
и судовождения (на очное отделение).

На курсы принимаются лица независимо от места работы. 
Документы принимаются по 16 февраля 1960 года.
За справками обращаться: г. Томск, ул. Войкова, 16.

2 — 1

Ликеро-водочный завод продает 
нестандартную винную посуду по 
цене 40 копеек за штуку в неогра
ниченном количестве.

Здесь же требуется бухгалтер.
Обращаться: г. Томск, переулок 

Татарский, 18. 2 — 1

. Томской ГРЭС-2 на постоянную 
работу требуются шоферы на по
жарную автомашину и сцепщики 
поездов.

Обращаться: г.' Томск, улица
Шевченко, 44, отдел кадров. 3— 1

Специальному конструкторско
му бюро Томского совнархоза по 
разработке испытательных прибо
ров требуются: начальник сектора 
и старшие инженеры-конструкторы 
по специальностям радиотехника и 
приборостроение.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени' Ленина, 1, телефон 55-91,

Тресту «Томжелдорстрой» тре
буются на постоянную работу: ин
женеры и техники-теплотехники, 
электромеханики, сантехники, теп
лоэнергетики для монтажа локомо
бильных электростанций.

Обращаться: г. Томск, ущица
Вершинина, 24, отдел кадров.

2 — 1

Научной библиотеке Томского 
.университета требуются квалифи
цированные библиотекари с выс
шим образованием, владеющие 
иностранными языками.

Здесь же требуется гардеробщи 
ца.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 34-а.

Срочно требуются: токари-уни
версалы, фрезеровщики, слесаря- 
инструментальщики, шлифовщик, 
монтажники, инженеры и техники.

Обращаться: г. Томск, улица
Киевская, 76, телефон 52-51, до
полнительные — 1-79 и 2-89, с 
3-х до 5 часов вечера.

10-му строительному участку 
требуются на постоянную работу: 
каменщики, плотники, землекопы, 
секретарь-машинистка н строи
тельные мастера.

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться: г. Томск, улица 
Нижне-Луговая. 22. отдел кадров.

Томскому обкому ДОСААФ 
требуются: врач-физиолог, тера
певт, хирург, авиатехники, радио
техники, водолазы, заведующий 
гаражом, кочегары, шоферы, ак
кумуляторщик, компрессорщик, 
киномеханик.

Здесь же имеются в продаже 
запасные части к автомашннаи 
ЗИС-5.

Обращаться: г. Томск, площадь 
имени В. И. Ленина, 3 , телефон 
42-34,________________ ___________

Тресту «Строй деталь» требу
ются: инженеры и техники по про
изводству сборного и предвари
тельно напряженного железобето
на и опытный инженер по произ
водству кирпича.

Обращаться: г. Томск, улица 
Чуйская, 23. телефон 60-81, отдел 
кадров, 2 —2

Строительно-монтажному управ
лению облпромсовета требуются: 
секретарь-машинистка, каменщи
ки, разнорабочие на строительство 
и экскава'горщик на экскаватор 
марки КА-302.

Одиноким предоставляется обще
житие.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Сакко, 27. 2 — 2

Адрес редакции: г. Томск, проспект им. Ленина, 66, телефоны: редактора — 37-37, заместителя редактора—51-75, ответ, секретаря — 31.19 , секретариата — 42-40 отделов: партийной жизни — 37-77 я 42.44, пропаганды — 47.45,
вузов школ и культуры —42 46, сельского хозяйства—37-39, промышленного — 37.75 , отдела писем — 37-38 и 31-47, отдела информации — 51-61, зам. зав. издательством — 52-23, бухгалтерии в отдела объявлений — 87-36,
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К302324 Томск тип. № 2 «Красное Знамя». ^ р а ж  82,000. Заказ № 3862.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


